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序 

大多数打开此访谈的读者都是受到了成功申请人的吸引，想听听他们说什么。可是这些话语并

非凭空而来，在这份访谈录里，受访嘉宾每次开口说话之前都有一位采访编委在提问。这就是

访谈录的特殊之处，它不仅体现嘉宾的个体才能，而是一曲互动的双人舞。好的访谈是一种令

人惊叹的开采。我想，也许很多人都有这样的感受，心底里常常心潮澎湃，却总没有合适的出

口能够表达出来。我们的思绪情怀，可能如同宝藏一般沉睡在地下，这时正好有一个人恰到好

处地激发起了灵感，并让我们变得坦率。这就是访谈的艺术，它混合着理性与温情、好奇与真

诚。 

虽然访谈纲要是大体一致的，可是不同的采访编委与嘉宾，能在这条条框框中道出各不相同的

味道。本期访谈篇数虽然不多，可是丝丝字迹都透露出每一位编委的用心、嘉宾的坦诚。每一

位受访嘉宾都抵达了心中梦想的地方，有的人厚积薄发，有的人一箭中的，有的人避短扬长，

他们对申请的体会和个人性情都会在片片言语中显影，读访谈的乐趣便在于此。 

第一次写序，我非常荣幸地完成了引荐的工作：这是 2011 成功申请人访谈录，这是他们的故

事。 

 

毛毛 写于 2011 国庆 
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从正确的起点出发，终将走在正确的道路上——Tim 的 UTD 之梦 

访谈时间：2011.6.23 

地点/方式：上海/面谈 

访谈对象：Tim 

编委：EvelynZ 

访谈对象背景介绍   

本科毕业学校/时间：复旦大学  2009/6 

本科专业：金融学 

GPA 成绩：82 

出国考试成绩：GMAT：600；TOEFL：85（19+21+20+25） 

工作年限：2 年 

供职行业：金融 

Soft skills：世博会志愿者;校篮球比赛第一名 

申请专业和申请院校   

MSF 专业 

UTD/IIT/DEPAUL/ST.JOHNS/PACE/HOFSTRA/SUFFOLK/DREXEL 

录取情况：IAT、ST.JOHNS、UTD 

奖学金情况：1.1（IAT） 

最后选择的学校/专业：UTD 

所选择的学校研究生期间花费：学费 45k 美金；生活 20k 美金 

未来目标：金融理财师，有好的机会先在美国当地工作 

其他：敬老院志愿服务；建设银行实习经历 

成功申请人谈申请   

关于选校 

1、为什么选择出国读商科研究生？为什么选择这个专业？ 

本科就是金融专业，但本科知识的深度和广度无法满足未来职业发展的需要。Tim 希望在未来

成为一名专业的理财顾问。理财，国内一方面行业起步较晚一方，一方面行业从业人员素质不

高。国内在 2004 年才引入 CFP 认证（国际金融理财师 Certified Financial Planner），因此去国

外念 MSF 更能学到先进的金融理财知识。实际上，国内的个人理财需求呈上升趋势。金融理

财市场的供求矛盾使得拥有这一专业技能的人才在未来的竞争力和机会很大。 
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2、为什么选择你所申请的这些学校？（选校最终决定因素有哪些？）建议让被访者从诸多因素中

挑选进行排序。如综合排名，专业排名，地理位置，学费，课程长短，课程实用性，中国学生比

例，录取标准及难度，等其他因素。 

1. 地理位置：方便找工作和实习机会 

2. 商学院排名：说明教育体系比较好，经验比较丰富 

3. 学费 

Tim 最终选择 UTD，不仅因为 UTD 在商学院排名入前 top40，更是因为他了解到该校的发展

背景，UTD 前身是一个学术中心，有较好的研究基础。受到州政府支持，未来希望打造成

UT-Austin；是一所快速上升、学费不高，研究背景好的商学院。综合比较下的性价比最好。 

关于申请流程与申请文书准备 

1、主要通过什么渠道了解关于申请的各项信息的？  

1. 网上，包括 U.S.News 的排名和 ChaseDream 论坛，搜索引擎等。主要了解学校的排名和考

试的动态信息。 

2. 朋友，Tim 的朋友也是 2011 年北美商科的成功申请人，由于朋友准备得更早些，因此 Tim

通过他了解到申请环节的一些操作细节 

3. 中介，提供写作和手续方面的咨询和辅导 

2、你的申请时间是如何安排的？ 

2010.9 一战雅思   

2010.10 二战雅思  准备 GMAT 

2010. 12 一战 GMAT 

2011. 1 二战 GMAT 

2011.2 三战雅思   一战托福 

2011.3 找中介帮忙准备材料 

2011.4 二战托福 

2011.5 提交所有材料（5.21 deadline ,4.28 交材料） 

2011.6 完成 

3、你是如何完成申请 Essay 写作的？（自己写？找人看？和朋友讨论？找老外修改？）有什么窍

门呢？（比如关于文书的逻辑结构和内容亮点的选择）能否使用一些具体的 essay 题目来说明？ 

中文是自己写，英文请中介翻译或把关。Tim 的经验是不同学校的 essay 要求各不相同，有各

自的侧重点和诉求点。申请者最重要的是看懂学校对 essay 的偏好，强调自己的技能、特点和

工作经历和这些偏好的契合点。个人而言，Tim 在 essay 的写作上尽量展示自己的学术研究基

础和能力，将自己对中国市场做得一些研究和数据呈现给学校，凸显自己对学校的价值。 

4、简历（Resume）写作的一些体会？比如内容的取舍，描述等。 
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说到 resume，Tim 的总体原则是将内容集中在展现自身的优势和强项，对于申请中个人情况不

足的部分尽量精简。以他个人来说，由于 GMAT 和 TOEFL 成绩不高，所以在 resume 中就不

写分项成绩；另一方面，他将自己的工作经验当作 resume 的主要部分来进行深度挖掘和加工，

用他的话来说“工作经验是写得越细越好”，且要将这种实践中获得的经验和申请的专业结合

起来，即经验的获得对申请人学习该专业的帮助和优势究竟在哪。Tim 强调，除了工作经验，

突出个人特征中的主动性也相当有益，他在自己的 resume 中描述了一个事例，是在一次学校

研究会的案例讨论中，自己主动担任团队的 leader 的经验，在这一过程中，他又突出了自己是

如何遇到困难，又是如何协调小组中不同的观点意见，最终达成大家都相对满意的方案的。 

5、Personal Statement（PS）准备的一些体会？（如果有 PS） 

不同于 essay 侧重于软实力、resume 集中在经验回顾，Tim 在写 PS 时是围绕 career goal 为主

线的。Career goal 的设计部分 Tim 结合了自己的专业和兴趣，短期目标和长期目标。从金融专

业出发，短期内 Tim 希望成为 financial planner；从自己的个性和兴趣来看，Tim 是个乐于助人，

爱好公益的青年，长期来说，他更希望自己能为慈善事业做些事。两者结合之下，Tim 为自己

规划了在未来成为慈善基金的理财师的职业道路。同时，向学校证明自己具备实现这个规划的

能力和素质也很重要，需要申请人就自己的个性和实力进行深度挖掘，从根本上了解自己能做

什么。由于从小就喜欢以不同组合方式实现创新，Tim 在“理财师”这一职业上看到自己的闪

光点和未来的梦想。 

6、你在申请中是如何选择推荐人的？这样选择推荐的出发点？如何与推荐人沟通？ 

Tim 认为在选择推荐人的因素选择中，推荐人的权威性和海外背景并非最重要的，最重要的是

推荐人和申请人之间的关系紧密度。因为学校方面很容易看出，一个和申请人接触不直接、频

率不频繁的推荐人缺乏真正了解推荐人的机会和场合，因此推荐人对申请人的评价，在学校看

来可信度就大大降低了。基于这一出发点，Tim 的推荐人都是生活中和他密切接触的人，例如

现在工作中的直接主管和大学时的两个教授，主管从工作中的投资分析业务角度，评价 Tim

的工作能力和工作素养；两位老师一个曾在香港证券业工作过；一个是加拿大籍的华人学者，

在加拿大时曾翻译过投资方面的学术作品，他们教授的课程分别是“投行和商业银行管理实务”

和“投资管理”，和投资理财有直接的关系。 

7、如何准备面试（Interview）的？ 

没有。 

8、你对实习的见解？（实习是否必要？实习在申请中能起到的作用，实习单位和职位的选择？） 

和其他人觉得实习仅仅是申请上的一道履历不同，Tim 认同实习的必要性原因在于：申请人可

以通过实习在工作中遇到具体的事情。实习对申请人影响的大小，取决于申请人是否对这些事

情进行思考，是否将它提炼成一种经验和技能作为自己学到的东西，是否能将这些所学所想融

入到今后的 professional career 中。因为学校的录取委员会想看到的是你在工作中展现的总结、

分析的能力。这一部分的经验，申请人最好通过独特、有说服力的细节去表现，例如自己是怎

么发现问题的，又是怎么去做的，避免泛泛的例子。 
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9、你觉得整个申请流程里面最难的是哪一个部分？为什么？ 

最难的是材料的准备和写作。因为作为中国学生，思维方式从根本上来说和西方世界存在不同。

中国的申请者往往从自己的思考角度和价值体系，去揣测国外学校对申请人的选择标准和具体

要求。Tim 认为，这是一个方向性的错误。方向一旦错了，整个申请流程就会变得相当困难和

被动。因此他建议，申请者首先应转换自己的思维方式，进行换位思考，从“自己”转到“学

校”，问问自己如果我是学校招生委员会的成员最关心的是什么，这样准备材料会更有针对性。

当然，难度也在于，没有经验的中国学生如何知道对方的需求。因此，实战上 Tim 觉得要有

效收集其他申请人的成功案例，将别人的经验调整后，用到自己身上。 

10、等待结果的那段时间怎么合理利用？ 

尽量放松。 

11、在申请过程中，如何与学校 follow up？有什么技巧、经验和教训吗？ 

Tim 是通过中介和学校联系的，因此，学校的 follow up 主要由中介在负责。 

12、在总体申请 package 准备上，请分享一些经验？ 

受到临场发挥和其他因素的影响，对申请者而言，考试的成绩和结果是难以预测的；然而考试

的成绩又直接关系选校的标准和时间，为了协调好后期申请的流程，申请者应尽量提前准备考

试，以防意外和其他不确定情况的出现影响了选校和申请。对于和他一样并非全职准备申请的

人，Tim 提醒一定要将平时工作的时间计入整体的计划，事前做好 schedule。 

申请过后总结的一些经验教训 

1、你推荐（特别是想要申请你这个学校和专业的）申请人把申请的主要精力放在哪个环节？为什

么呢？ 

尽管成绩也很重要，但还是建议申请人将主要精力放在材料的写作和准备上，因为按照“美国

人”的思维方式，个人的素质和潜能比成绩更重要。GMAT 和 TOEFL 的成绩能考越高，当然

越好，但一旦过了分数线，学校对于申请人的最终录取选择还是侧重 PS 等材料。对于在考试

上失分较多的同学，好的材料则能弥补分数的缺失，通过展现自我获得第二次机会。 

2、你如果有机会再做一次申请的话，有什么地方会和现在做的不同？怎么不同？为什么？ 

如果再申请一次，Tim 坦言一定会和这次不同。由于在国外商学院的申请上缺乏经验，他一开

始走了不少弯路。他一开始是准备考 IELTS 申请加拿大，后来发现无论从考试的方向上，还

是学习的专业上以及未来的职业发展上，这条路都不是十分适合。通过咨询国外的金融从业者，

他将申请地调整到美国，才开始准备 GMAT 和 TOEFL。如果一开始就找准正确的方向，他就

节约了前期准备 IELTS 的时间的精力，或许在 GMAT 和 TOEFL 上能取得更理想的成绩了。 
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3、你觉得大家，或者你自己在完成申请之前有对申请的理解有什么误区吗？为什么会产生这样的

误区？你对未来想要申请你这个专业或者学校的同学们有什么建议吗？ 

最主要、且最大的误区就是上面提到换位思考的能力。这是因为大多数申请者缺乏申请的实战

经验，以及不适应自主思考的方式。在申请过程中，容易出现盲目听信、一味套用、消极被动

的情况。Tim 建议每个申请者享受申请的过程，他说自己是“痛并快乐着”，尽管过程中一定

会出现乏味、疲惫和失败，但始终保持乐观的心态和积极的态度，让自己在这次申请经历中获

得了很多，他评价自己的成功不仅来自于 UTD 的录取，更来因申请而变得开放的心态和主动

的做事方法。 

后记   

坐在徐家汇的 wagas 沙发上，喝着咖啡，对面的 Tim 高瘦、头发剪得短短的，语速适中。生

活中，除了能发挥他特长的投资分析外，他爱好各式的体育运动和健康的生活方式。“简单的，

但是健康的，有益的”似乎是他的生活哲学。采访中，我不止一次注意到他对“帮助”这两个

词的喜好，他说他喜欢帮助别人，喜欢公益事业，能够运用金融工具帮助更多的人解决财务困

难是他的理想，也正是因为这样，他对这份职业有一种发自内心的热爱，而不仅仅视它为一种

谋生工具。或许有人会说，他是个理想主义者。但又不像，他告诉我，自己如何运用敏锐的市

场目光在二级市场寻求安全，合适的投资套利机会，又如何在工作中识破“陷阱”，通过分析

财务报表，发现子公司合资方私下转移资金的痕迹。在他身上，我看到更多的是平衡，是理想

在现实中的客观综合。或许正是因为这种素质，尽管他准备申请的时间不多，却最终获得了想

要的结果。 

PS Sample   

When I was asked the question: if money were no object, what would you do? My answer was to 

invest in the research and development of bio-pharmaceuticals domains to support the efforts to 

conquer such diseases as AIDS, cancers, and diabetes that have long been plaguing human beings. It 

is my point of view to money, that is, money should help people minimize their troubles and 

sufferings thereby improve their quality of life. All scientific researches need fund supports. Having 

realized the power of money, I set my long-term career goal to be a professional investment manager 

working in a charitable public welfare fund in which I can be engaged in investment management 

and provide finance consultancy. In that way, I hope to make profit for the fund and use part of the 

profits to help those who need help. With those thoughts as the guidelines of my career development, 

I am determined to apply for a Master of Science Program in Finance at the renowned graduate 

school of your university. 

I deem myself as a worthy candidate for the MSF program at your university. My confidence comes 

from my consecutive successes in my college life and work experience. In 2005, I was admitted by 

Fudan University, one the best higher-learning institutions in China, where I undertook my 

undergraduate program in the Department of Finance. In Fudan, I received systematic training in 

Finance and Economics. The courses of Financial Market, Political Economics, helped me to 

understand the basic concepts of market economy, mechanism of finance market, and the means of 

adjustment by government. In the courses of Financial Management, Security Investment and 

Analysis, International Investment, Investment Management, and Securities Investment, I practiced 

the qualitative and quantitative methods of analysis. Through my undergraduate education, my 

understanding of Finance as an academic discipline has been significantly enhanced both in depth 
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and in breadth. The knowledge in Economics and Finance and the skills in analysis will be solid 

foundations for my further pursuits in your well-respected program. 

During my undergraduate studies, I consciously reflected on prevailing economic issues by applying 

the theoretical knowledge I had acquired. In the end of 2008, I conducted an empirical research on 

the influence of Chinese government currency policy of counteracting the finance tsunami on 

A-shares. The research employed the method of Event Study to analyze the fluctuations of Rate of 

Return of A share market before and after the currency policy was carried out. The results showed 

that Deposit Reserve Policy has more impetus on A share market than other means. By doing a 

research on a realistic problem, I gained a deeper and precise understanding of the effects of 

currency policy. More importantly, the experience greatly inspired my enthusiasm for scientific 

research. 

I am also a good team player instead of a single contributor. In a mini contest of case study, I was the 

team leader of our group responsible for designing the research methodology, assigning tasks for 

team members and, holding the discussion meetings, controlling the progress of the research, and 

integrating the partial reports from team members. I hadn’t had such experience before so I consulted 

our professor and surfed on the Internet. In the process, the biggest challenge came from the task of 

integrating the final report. The parts of the report were written by different team members. I talked 

to each member to understand their ideas and thoughts. It took me almost much time and energy to 

make them as a whole with a clear and logic thread. I benefited from the contest by practicing the 

capabilities of communication and leadership and the spirit of teamwork. 

Besides excellent academic performance on campus, I am good at sports. Influenced by my father, I 

love sports since my childhood. I won many times of champions at university’s sports meetings such 

as long jump, high jump, and dunk. I go to gymnasium regularly, which not only keeps my body fit 

and health but also increases my ability of self-management, for I need to draw out the plan and 

recipes and stick to them as well as revise them according to the situation and progress. 

In July 2009, upon graduation from Fudan, I found employment with Shanghai Xinsheng Aviation 

Industry Investment CO., LTD. As a finance analysis, my job responsibilities consist of three parts: 

Corporation finance analysis, industry analysis, and market data collection. Responsible for digging 

the profit-making opportunities in the secondary market, I found some chances of arbitrage in IPO, 

SPO, and warrant with my sharp eyes, by which I helped my company gain significant profits. 

From 2010, I was assigned the task of regularly analyzing business status of our company and its 

four subsidiary companies. To get the first hand materials of the business, I visited the companies to 

interview the managements, to collect finance statements, and their business plans. All the 

information helped me to understand those subsidiary companies thoroughly and deeply and gave 

me confidence to draw the conclusions and suggestions in my reports. Now, my reports are the 

important basis of the top management’s decision. 

In my spare time, except sports, I spent much time to do a lot of research and analysis to make 

profits in Chinese stock market. My research and analysis covers macroeconomics, current situation 

and trends of the industries, business status and prospect of the listed companies. Basically, I made 

my decisions on investment in Chinese stock markets on the basis of the analyses. Additionally, I 

studied from books and other materials to absorb the useful ideas and tactics such as risk control and 

investor’s psychology. I also summed up the experience from every investment I did no matter it was 

success or failure. That is me. I like observing, studying, and thinking. In a sense, thinking and 

summing-up are the indispensable parts of my life. In this way, I acquired a clear mind and sharp 

eyes. 
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Of late years, with my experience and thinking, I sensed that behavioral finance, a subject studies 

investor’s psychology, plays more important role in finance market analysis. I decided to make 

deeper studies in this field. The study of behavioral finance has developed as a fully-fledged 

academic subject in American universities thanks to the matured market economy. Therefore, I 

believe it is the ideal place for me to further my academic interest. 

Regarding my career path upon my completion of my MSF program at your university, as motioned 

in the beginning, my long-term career goal is to manage a charitable public welfare fund. Toward 

this purpose, I will develop myself into a professional financial expert. I should firstly pass the 

exams of CFP and CFA to gain the certificates. Meanwhile, I hope find a job in investment bank or 

agency to make myself exposed to the different financial tool and learn the market and people’s 

characters. 
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向中介 Say NO——追梦女孩会计到金融的完美转变 

访谈时间：2011 年 7 月 7 日 

地点/方式：网络 

访谈对象：柠檬 

编委：vivianxiong(小白熊) 

前言   

非常突然的接到这次访问任务，虽然此刻的我正在忙于毕业离校以及之后的家庭旅游的计划中，

但是出于对 CD 的喜爱与支持我还是毫不犹豫的接下了这次的采访任务。因为作为申请的过来

人，我真的非常想将更多成功申请人的故事分享给正在处于申请困惑中的孩子们。就这样，我

认识了本篇的主人翁——柠檬。在与被访问者正式沟通之前，我们有过短暂的 qq 交流，她说

话的方式给我的第一感觉是亲切与温暖。直到一个多星期后，我终于有幸听到这个普通女孩申

请道路上的故事，从她的经历中，我不禁佩服她的独立、勇气、自信以及从容淡定的心态。那

么是什么让一个会计女孩毅然决然的选择金融作为出国继续深造的专业，是什么让她坚决的选

择 DIY 的方式来进行自己的申请，这个女孩又会对即将申请的你提出有哪些宝贵的建议呢？ 

也许你正在处于备考的焦急阶段，也许你正在处于申请的盲目阶段，也许你已经迈出了 11 年

的出国申请的大军阶段，那么不管你正处在何种阶段，相信你在看过这篇访问后，都会对你的

申请带来更多的启发、帮助与鼓励，因为一个普通而坚定的追梦女孩正在用自己的实际案例告

诉每个申请朋友——我的未来不是梦！ 

访谈对象背景介绍   

本科毕业学校/时间：某外国语大学 2011.6 

本科专业：全英文国际会计 

GPA 成绩：3.6+ 

出国考试成绩：GMAT 700+5；TOEFL 109（R 29 L 30 S 26 R 24） 

工作年限：应届生申请 

Soft skills：参与组织全国性的支教活动 

申请专业和申请院校   

MSF 

Rochester UMD Vandy UIUC WUSTL CASE Brandies 

录取情况：Offer: UR； AD: UMD Case 

最后选择的学校/专业：MSF at UR(University of Rochester) 

所选择的学校研究生期间花费：5.5 万 USD 

未来目标：it really depends… 

其他：ACCA qualification 
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成功申请人谈申请   

关于选校 

1、 为什么选择出国读商科研究生？为什么选择这个专业？ 

之所以选择出国读商科研究生，一来是希望自己拥有一个更好的发展平台，通过出国的这段经

历能够达到自己想要的岗位。 

二是本身专业的关系，让我看到了一个特别广阔的世界，加上我本身性格不是特别的安定，所

以我想出去学习感受下不同的世界。 

三是，美国的金融市场是最发达的，所以我选择美国作为我继续深造的地方。 

四是，也要考虑到家庭的一些情况，如家庭的经济状况以及父母对此事的态度，对于我来说，

父母支持我出国去开拓视野，走自己选择的道路，因此也就更加坚定我出国的念头。 

对于我的背景来说，我本身学的是国际会计，之所以会转专业选择 MSF，是因为：一是我在

修会计的过程中，我发现自己对于会计本身兴趣不足，在学习的过程中，对涉及到一些财务、

金融分析感兴趣并且擅长，我本身对数理的东西有更大的兴趣，因此我觉得选择一个自己兴趣

点所在的学科对于自身的今后发展也比较有利。再者就是觉得如果将会计和金融的专业背景相

结合的话，对今后职业发展也比较好，因为会计是任何金融领域中起基础性，而对于会计来说

我已经通过大学四年时间基本有一定的掌握与了解了，因此我想通过研究生阶段对金融的深入

学习，进一步扩展自己对商界的认识。 

追问：为什么不选择 MFE(金融工程) 

一是选择 MFE,需要很强的数理背景，如编程，统计，数学，我本科阶段虽然修了很多高数和

统计的课程，但是计算机方面的课程却很薄弱，相对于很多理工科背景的同学来首实在是太没

有竞争力了。二是，申请的时候研究过 MFE 的学校，对于课程不感兴趣，学起来也会吃力，

因此放弃。 

2、为什么选择你所申请的这些学校？（选校最终决定因素有哪些？）建议让被访者从诸多因素中

挑选进行排序。如综合排名，专业排名，地理位置，学费，课程长短，课程实用性，中国学生比

例，录取标准及难度，等其他因素。申请拿到后谈下自己对这个学校之所以录取/拒绝自己的原因。 

其实我自己选校的原则是很简单，我想读金融，而且要读好学校。我在申请学校的时候，最看

重的是该学校的综合排名以及商业排名，美国综合排名前 50 的学校开设金融院校也就十来所，

MIT 和 princeton 我直接放弃，再是加上一些需要工作经验的院校（如 UIUC,Purdue，Boston 

college），那么剩下来可供我选择的学校更是很少，因此我的选校也非常的明确，将剩余的学

校全部申请了一遍，而且我也比较大胆没有申请保底学校。而至于其他的因素，我觉得也都差

不多的。费用都比较贵，课程长短基本都是一年左右，地理位置我觉得无法强求，地理位置好

的有 MSF 的也基本没有。我最后申请了 Rochester，UMD，Vandy，UIUC，WUSTL，CASE，

Brandies。 
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说说几个拒绝我学校的原因。UIUC,其实当初我申请它是有一定幻想的，因为 UIUC 更喜欢招

有工作经验的人，但据我了解往年虽然 UIUC 也招过一些没有工作经验的人，所以我还是想大

胆的尝试一下，结果据我了解，今年招的人几乎都是有工作经验的人，可能个别几个无工作经

历，所以这个学校拒绝我，后来想想也是觉得挺正常，心情也挺平静。WUSTL，这个学校今

年特别的火，而这个学校的 MSF 的项目是有些偏数理的，我想之所以把我拒绝了，这应该和

我的数理背景比较缺乏有关。而 Brandies 这个学校，一来是我自己提交的比较晚（12 月底），

它在第一轮的时候就已经录了很多人了，之后几乎没有怎么发 AD&Offer.二来从观察这个学校

的网站发现，它是一个非常注重 diversify 的院校,更强调申请者的国际化视野。可能我自身也

比较缺乏国际化的背景，所以被拒绝。对于 Vandy,据我所知，在 11 年申请的初期，它会给每

个申请它家的人面试，面试是申请当中的一部分，但是在后来它发现申请它家的人实在是太多

了，因此也开始有选择性的发放面试的机会。我也把我的背景跟一个在 Vandy 在校的学长交

流过，他说我的背景相对一般，今年的竞争实在是太激烈的。但是我在申请 Vandy 的过程中

也和 admission 写过邮件做过多次的沟通 argue,但是还是被拒了。然后就在前几个月的时候，

我翻出我 Vandy 当时申请的 essay，我发现我全部都写成其他院校的名字，实在是太不小心了。 

Tip:一切申请都要赶早。对于一些要求有工作经验的学校，其实学校并没有对工作年限有具体

的硬性规定。还是可以尝试一下。罗村的面试是在 2 月多份发的，周五晚上发的面试通知，约

周一面试，短暂准备了一下就进行面试了。说到罗村录取我的原因，自己本身比较 well-rounded。

另外就是，一般罗村能给面试机会的，录取的几率都比较大。用从容的态度面对考官，可以充

分的阐释和展示自己，有良好的语言表达能力。申请也是缘分，选一个人不选一个人，其实也

没有定数，只能尽力做好自己能做的。所以最后被罗村录取咯，也终于找到了一个归宿。 

关于申请流程与申请文书准备 

1、主要通过什么渠道了解关于申请的各项信息的？让被访者选择，官方主页、CD 论坛、其他论

坛、在读生或校友、美国评论排名网站或专业论坛，其他（具体指明）等。 

一是，对各种论坛的关注，作为商科的申请者我比较推荐 CD。刚开始看太傻，CD（因为考

GMAT 与 CD 结缘）以及寄托天下，但是太傻里面更多理工科背景的，而且通过一段时间泡论

坛的体会来说，CD 上商科的内容总结特别好，所以后来就一直在关注 CD。刚开始看的时候

也比较迷茫，因为内容也非常多。但看了一段时间，就会形成一种 sense，大概知道自己要做

些什么了。 

Tip:在看论坛中的帖子一定要理性的看待，不能别人说什么你就听什么，要不然就会非常的困

惑与迷茫，对于写得比较好的人的经验帖子可以反复的看。我都会将一些自己觉得写得非常好

的帖子进行总结与整理。其他一些录取的信息也可以每天上 CD 看看大家的录取汇报情况。 

第二，我觉得最主要得还是要看美国大学的官方网站，这是最直接的途径。 

通过看这些网站你可以对这个学校录取人的标准，学校的优势劣势，学校项目的介绍有了基本

全面的了解。我自己是把前五十的学校的网站都看过，有些学校的网站看得甚至不止一遍，收

获是非常大的。在查学校的官网中，我会做一个 list,里面会包括一些重要的信息，如项目开始

的起始日期，奖学金的颁布情况，费用，申请材料的准备，其他的资源，项目的具体介绍。自

己做出一个横纵各方面的比较。所以学校的网站是一个非常直接的渠道。 
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Tip:重要的是自己一定要做出一定的总结和研究，任何别人做出的 list 对于自己来说都是无效

的，因为这都是别人的工作，一定要自己亲自做过，才会有更多的收获与感觉。要不然自己就

会非常的被动。而且每个学校的信息每年都在变化，比如 OSU 今年刚刚开设 MSF 的专业，我

是在后来才听说开设的这个项目,因此一定要仔细查阅各个学校的各项申请信息。 

当申请中遇到问题的时候直接给学校发邮件或打电话，这种与学校小米的联系要尽量的赶早，

最好在 7、8 月的时候，这些时候学校的申请人非常少，学校的小米也会有充足的时间和热情

的态度回答你的问题。 

第三，学姐学长，可以得到第一手的信息，多多跟他们交流，也会有很多的收获。 

2、你的申请时间是如何安排的？请具体到：×××考试，×××选校，×××推荐信，×××Essay

和其他申请材料制作等等，越详细的时间表越好。 

2010 年 3 月 GMAT 考试 700 分 

2010 年 7 月实习  

2010 年 8 月中下旬开始在网上查阅相关信息 

2010 年 9 月初才开始准备托福，差不多两周时间，考托福，取得了不错的成绩，准备托福过

程中同时进行选校。 

2010 年 10 月份开始准备文书、简历以及推荐信 

2010 年 10 月底投出第一所学校的申请。此后到 2011 年 1 月份一直都处于申请学校。 

3、 你是如何完成申请 Essay 写作的？（自己写？找人看？和朋友讨论？找老外修改？）有什么窍

门呢？（比如关于文书的逻辑结构和内容亮点的选择）能否使用一些具体的 essay 题目来说明？有

什么印象非常深刻的题目？思路怎么形成?对于刚开始接触文书写作的申请者，有什么意见和建

议？ 

我的整个申请过程都是 DIY 的，所以其中的 essay 也都是自己写的。一开始的时候，我是特别

的迷茫，后来我在网上下了很多经典的 essay 的文章（CD 上都有下的），我把自己觉得比较

好的文章都会一个个反复的研读，把因此一开始从别人的文章中得到更多的启发，同时也会不

断的反思自己的情况，如自己有什么亮点，和别人比较起来有什么不同等等问题。我 Essay 写

了特别的久，在 essay 差不多完成初稿的时候，我会找我们学校翻译学院的老师帮我改下文章

的语法问题，但是我发现也有一定的问题存在，就是翻译学院的老师会把文章的语言写得特别

好，我觉得这样也不是特别的真实，因为自己本身的语言功底并不是这样的，我怕别人面试的

时候觉得这种文章不是我自己写出来的。还有一个修改途径就是找商学院的在读学生帮忙修改。 

其实商学院的很多题目都是非常的统一，问题都是大同小异的，只是字数上面的不同要求。 

Tip:一是要沉下心下来想想，自己是一个怎么样的人，自己和其他的人有什么不一样，学校为

什么选你不选别人,职业规划是怎么样的。刚开始的时候多看看一些申请的范文，看有没有可

取之处，并且可以运用到自己的文章当中。 

4、请问你的优势时什么，劣势呢？你在申请中是如何选校并扬长避短的？ 
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其实我并没有特别明显的优势，但是我是个比较 well-rounded 的人。学业成绩，GT 成绩，课

外比赛各种活动等等都还不错。我本科的学业极其的紧张，在有限的时间里合理的开展了各种

活动，这一点展示在了文书里面。我的弱点一是 GMAT 不是特别高，二是本科学校并不是特

别有优势。 

5、如何把志愿者活动突出进去。 

一方面，简历中它写到我的 leadership experience 里面。另一方面，文书中将这段经历给我带

了的启示，人生规划的影响体现出来。做公益慈善是我的长期 career goal，读金融专业是本身

情趣所在，同时希望自己今后在商业领域的发展和资源能够对今后做公益慈善领域做出更多的

贡献。 

6、若有中介，如何看待中介问题。若是 DIY，有什么经验与大家分享。 

申请是一个耗时耗力的浩大工程，选不选择中介，要看自己的性格。我自己是觉得没有人能够

比自己更能了解自己，而且很愿意自己的主观能动性比较好，愿意完成里面的各个细节。而且

中介本身工作量也是非常的大，没法给一个人很多的精力，所以我最后选择 DIY。 

7、简历（Resume）写作的一些体会？比如内容的取舍，描述等。 

第一点，简历一定要在一页之内，除非你是申请什么 PHD。简历一定要写关键部分，一定不

能啰嗦，多看下一些比较好的学校上面有一些简历的范例。比如一些学生会的一些活动，有些

东西一定要舍得取舍，抓重点体现出你自己是一个怎么样的人就可以了。个人觉得科研的经历

在申请 MSF 当中并不是特别重要，因为自己可能在当中的体会也不是特别深，如果在简历上

写得很好，但是如果在面试中被问到一些很细节的专业知识时，可能会出现尴尬，相反适得其

反。 

第二点，商科的实习经历在简历中的体现非常的重要，但是在阐述每个经历的过程中，最好不

要超过五个点 。每个都是一个分句，一定是要以一个动词靠头，一定要在简历中体现出自己

实习对这个公司带来的贡献与效益，并且可以说下自己通过这个实习收获学习到了哪些。比如：

我开发了一个某软件，通过这个软件，公司的成本减少了多少。很多人都说实习都比较水，但

是也一定要写得比较好，这种能力也是一种思维能力的体现。 

第三点，一定要真实的反应自己的情况，不能太夸张，这样在面试的时候会给面试官一种真实

可信的感觉。 

8、Personal Statement（PS）准备的一些体会？（如果有 PS） 

我申请的前 50 名的学校里面没有涉及到 PS 的写作，但是据我所知 PS 其实就是几篇 essay 的

综合，如我的职业规划是什么，为什么出国读书，为什么选择这个商学院，我之前的哪些经历

能够足以让学校录我。 

第一，在写 PS 之前，使劲儿问自己我是一个怎么样的人，和别人比较自己有什么不同，有什

么优势。 
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第二，因为都有字数限制，所以一定要言简意赅的表达出来。如果自己舍不得删 PS 里的字，

给一些熟悉自己的朋友帮忙删减。 

第三，一定要重视 PS 和 essay 的写作，他们都是在申请中占有非常重要的部分，因为像

GPA,TOEFL,GMAT 真的是非常客观已经无法改变的，而 PS 和 essay 的写作，是我们可以发挥

主观能动性进行创造的，如果写得非常好的话可以弥补一些硬性的不足，这是向录取办公室唯

一可以主观推荐自己的环节。 

9、你在申请中是如何选择推荐人的？这样选择推荐的出发点？如何与推荐人沟通？ 

我的推荐人并没有选择位高权重的人，而是选择了非常熟悉我的人，一位是我的院长，另一位

是我参与项目的老师，还有一位就是我实习单位的老总。我选取他们的出发点，是因为我觉得

通过他们足够的了解我，都和我非常的熟悉，而且他们都非常赞同我出国的决定，也可以说出

我到底是怎么一个人，而且他们能够亲自帮我写推荐信，而且写推荐信的时候，我也在学校里

面，所以交流起来特别的方便。 

Tip:一是，每篇推荐信中，都从不同的方面体现自己的各种能力。二是，最好有一定的例证进

行支持。在我的推荐信中，院长的推荐信中主要体会到我的领导才能以及责任心，学习方面的

表现。项目的老师可以体现出我的学习能力以及科研方面的能力。实习老板的推荐信中，主要

体现团队合作，快速适应环境的能力，责任心，沟通能力这几个因素中体现出我对商科的兴趣

以及我是如何适合这个学校的项目。 

10、如何准备面试（Interview）的？ 

面试的准备时间其实是挺仓促的，差不多就两个小时左右。首先，我会在 CD 看一些已经面试

同学的帖子，自己会总结关键的问题。然后，对自己的 resume 好好的熟悉一遍，因为很多时

候面试官都是拿着你的 resume 和 essay 来面试你的。 

Tip:第一点，很重要的就是要心态平和，淡然。第二点，我的简历和文书，我都没有任何的夸

大，完全都是真实的，所以在面试的时候我非常从容，因为这些都是我亲自做过的，自己做的

事情心里就会特别的有底和很深的体会。面试的时候很多面试官喜欢问你，为什么要选择这个

人生道路，你的人生道路是怎么铺成的，这就需要你一定要对自己有一个深刻的了解。我个人

感觉，面试的准备不在于之前要准备多长时间，而在于在面试之前，人生的这 20 多年积累了

怎样的素质，大学这四年经历了怎样的事情，这就造就了自己是一个怎样的人，这个才是面试

中最重要的。人生是一种成长的过程，积累都是在平日的点滴中。 

11、你对实习的见解？（实习是否必要？实习在申请中能起到的作用，实习单位和职位的选择？）

对于申请实习上有什么心得与建议? 

商科是一门实操性的学科，不管是学什么都是要将其推销出去亮出去，因此实习是非常必要的， 

因为通过实习的经历描述，也能很好的体现出一个人对生活和对时间的全面调节的能力。 

实习单位当然是名气越大越好。职位和自己专业越相关越好，越能学到东西越好。 
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心得与建议：商科中很重视 network 的作用,即如何去扩展和运用自己人脉的能力，这点在实习

中体现的尤其的明显。我个人觉得网申并不是特别的有效，因为每年申请岗位的人实在是太多。

我的几次实习，都是通过老师或朋友的介绍所获得的。实习也就是一个综合能力的运用，一个

是人脉，二就是自己是否具备胜任这份工作的能力。 

通过实习，我的收获有三点。第一点，就是知道自己的能力到底是怎么样的，自己能够承受多

大的抗压范围，每天能够承受最多的加班时间等等。第二点，通过实习的工作，也能够更好的

认识到自己的优缺点。三是能够很清楚认识到自己的职业发展道路，短期来讲，对文书的撰写

也非常有用，因为在实习中你可以认识到很多行业内的人，你可以多找这些人聊一聊，会给自

己的职业道路一些启发。 

12、你觉得整个申请流程里面最难的是哪一个部分？为什么？ 

我觉得最难的是平衡好自己的心态与运用好自己的时间的能力。心态决定自己的态度以及如何

分配好时间和资源。在这半年的申请中，每天都能够在 CD 上看到好多人的帖子，很多人当看

到有些人被自己同样申请的院校录取时候，就会表现出不镇定，不断的发帖求安慰求背景。我

觉得这是大可不必的，一定要保持良好的心态。而且如何很好的安排好自己的时间也是很重要，

因为每天都有很多资料要查找，零零散散的，这就需要自己做好时间的掌握。 

13、等待结果的那段时间怎么合理利用？ 

大概从 12 月底，我就开始了实习，一直到今年 4 月份。因为那段时间也没有特别多的事情，

就想让自己有事情做充实起来。不要把自己的时间都耗在网上，这样挺耗神的。在这段时间期

间，我也一直和我申请的院校保持着 update,随时告诉他们这段时间自己也在努力的去进步。 

14、在申请过程中，如何与学校 follow up？有什么技巧、经验和教训吗？ 

一是，最好不要发邮件（申请旺季的时候要等很长时间等回信，而且有的时候回的都是模板），

所以尽量多的打电话，比较推荐 skype, 一来真的会很快获得解答，二来也就当练口语。若真

的发邮件，不要问一些很基础的问题，如该项目的学费是多少，该项目托福分数是多少，很多

时候这种问题在 Q&A 中都能得到解答。你如果总是提这种简单基础的问题，也会给自己的申

请留下不好的印象。总之，在申请的过程中，充分的发挥自己的主观能动性。 

15、在总体申请 package 准备上，请分享一些经验？ 

一是，整个 package 都是要全面的体现出自己的综合能力，平衡各个材料中所展现出的自己的

能力，即每个材料中都有重点的体现自己的能力。如 resume 中体现出很多的就不要在 essay

中过多的描述。整个文书的制作都要言简意赅，体现出很好的逻辑。 

二是，文书一定要反复改反复改，而且一定不能出现一些很粗心的问题，如在 essay 中出现学

校校名错误的地方。 

申请过后总结的一些经验教训 
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1、你推荐（特别是想要申请你这个学校和专业的）申请人把申请的主要精力放在哪个环节？为什

么呢？ 

一是，一定要重视 GPA 的环节。去国外读书，他们是很注重你的 GPA 的，因为一个学生的主

要职责还是学习。GPA 是一个人学习能力的直接体现，也能很好的体现出一个人的学习和做

事的态度。 

二是，要尽量充实自己的经历，比如实习和课外活动。这样不仅能够对自己有个更深的认知，

对自己的职业规划也是一个很好的启发。 

2、你如果有机会再做一次申请的话，有什么地方会和现在做的不同？怎么不同？为什么？ 

一是，如果有足够的时间和经历，我想我会重新考GMAT,我觉得GMAT在申请中比T更重要，

它体现的是一种思维能力，而且很多奖学金的发放都是根据 GMAT 的成绩来进行。 

二是，我会在文书上面更多的完善，会向更多的人请教，找不同的人去帮忙改。让不同的人指

出自己的不足帮助自己去不断的改进文书。在我这次申请的过程中，因为我特别怕麻烦别人，

所以几乎都是自己在不断的改，现在想起来应该多听些其他朋友的建议。 

3、你觉得大家，或者你自己在完成申请之前有对申请的理解有什么误区吗？为什么会产生这样的

误区？你对未来想要申请你这个专业或者学校的同学们有什么建议吗？ 

误区：第一，很多人都会刻意的去将自己的 G/T 成绩非要达到一个标准，成绩自然是越高越好，

但是要合理的考虑自己考 GT 和做其他事情所花费的时间和获得的收益。GT 达到 700 和 100

以上，就算是足够。任何一个优秀的商学院，都不会因为成绩直接删掉谁。更加关注你是一个

怎样的人，每个申请人都要花更多的是时间认识一个全面的自己，并展现在自己的材料，多花

些时间在自己其他的材料制作上面。 

给同学们的建议：申请是一个非常漫长的过程，申请一开始的一定要问清楚自己为什么要选择

出国这条路，一定要始终都要坚定自己的信念，这样才能坚定的走下去。在看每个学校官网的

时候，就要对各个学校的信息做一个整合，这样有利于之后的资料查找。 

在申请的过程中，一定要对这个学校有个很好的 research,比如像罗村的申请是不接受雅思的。

而且它只接受扫描件，一张纸质的都不接受。多和不同人沟通，在写文书的过程中多了解下不

同的行业，这样对于自己的申请也能是一个视野的开阔。不要荒废等待申请结果的这段时间，

多多关注自己系统中的申请的状态,看是否缺东西，随时跟进自己的申请状态。在心态上，一

定要学会感恩，要知道自己能走上出国这条路是多么的幸福，感谢父母能够支持你走上这条路，

学会珍惜自己的朋友，自己爱的人以及爱你的人。 

其他问题补充： 

1、申请的这条路你收获了什么，放弃了什么？申请的路上有什么特别的事情？想感谢的人？ 

收获：提高了我的抗压能力，认识了非常多的朋友，也充实了实践经历。 
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放弃：可能就是对自己的一些职业资格证书上面有一定的时间冲突。 

感谢：感谢我的父母，支持我一个小丫头能够四处的闯荡过一种不安定的生活。还有很多的学

姐和学长，把我引进申请这个大门。还有帮我修改简历和文书的前辈。 

2、怎么与 CD 结缘的？觉得 CD 最吸引你的地方是什么呢？在 CD 上常发帖组织讨论么？为什么

报名参加这次活动？ 

通过备考 GMAT 的时候结识了 CD，觉得 CD 在备考资料的信息量整合上做的非常好。而且

CD 上也聚集了各种各样的人，我也结识了非常多的朋友。我分享过一些比较有用的帖子：如

自己总结出来的申请方面的信息的表格。我当时看到了《2010 年的 master 访谈录》，当时我

就想如果 2011 年自己能成功申请到，我也想将自己的经历分享给更多人，如果可以用自己的

经历去帮助更多的人，那便是一种幸福。 

3、请问你介意跟我们大家分享你的申请论文吗？（Sample Essay） 

中文的提纲： 

P1 我从我家庭的背景出发，描述出我的性格形成原因，并且延伸出我选出本科专业的原因以

及选择今后人生的道路的理由。 

P2 用简单的语言去总结中我所做的一些活动，我会用一种循序渐进的过程去叙述，让他们感

受到我一直在进步，并说明这些经历让我形成了我的职业规划。在这里我会将与职业规划无关

的内容全部删掉。 

P3 简单的描述自己的职业短期和长期规划以及为什么选这个学校（多做好这个学校的 research

多看这个学校的官网，看看这个学校对申请者的侧重点） 

后记——from 柠檬   

申请路漫漫，一如大家找寻自己的爱情。艰难，痛苦，欢乐，惊喜，失落。。。 

走这一条路之前，一定要问清楚自己为什么要选择，答案不需要也不可能百分之百的完善，但

是却要足够的坚定以及让内心平和快乐。 

出国读研，不是人生的必须。本科毕业不读，以后也是可以读的。人生宝贵的是光阴，20 岁

只有十年，所以要对得起自己的选择。一旦开始了，无论多么辛苦，都要快乐的坚持。 

没有人能比自己更加的关心和了解自己，因此要学对自己负责任，做好申请的每一个步骤，同

时也在其中收获自我认知和很多的朋友。 

学会感恩，感激和关怀自己的父母，生命中只有他们能够对我们始终如一，关怀不减而不求回

报。感恩自己的亲人，朋友，老师和让自己不开心的人和事。 
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心态最重要，让自己能够安心，静心，充满感恩和快乐的走过每一段旅程。他人看的只是结果，

而我们要注重过程。世界这么大，心安即是家。 

今天就要踏上去美国的飞机，未来充满未知，然而我选择的路，要自信和快乐的走下去。 

CD 体现了人的力量，感谢你，希望你能够越来越好，珍惜！ 

多谢辛苦的小熊在辛苦的旅程中完成了访谈。 

后记的后记——from vivianxiong   

访问的方式很特殊，由于我这边的语音设备出了问题，我只能通过打字的方式和柠檬沟通，而

柠檬则在电脑的那头认真的回答我所问的每一个问题，才得以让这次访问顺利的进行。真的由

衷的感谢柠檬能够腾出自己宝贵的时间完成这次访问。因为就在这几天，柠檬正在忙着和家人

朋友进行告别以及行李的清理准备，15 号凌晨柠檬就即将踏上去往美利坚的追梦路，在罗村

进行为期 11 个月的研究生的学习。在这里我送上我最真诚的祝福，希望一年后的你能够通过

自己一步一步的脚印去实现人生的每个目标，用自己的努力与成就去温暖帮助更多需要帮助的

人。你说过，你是谁便会遇见谁，那么我也相信因为你的善良和愿意分享的心收获更多的志同

道合的朋友。你也说过，世界这么大，心安即是家，那么我相信不管一年后的你是在美国还是

祖国，你都会用一颗安定而热爱生活的心去很快的适应新的生活与工作环境，在商界中实现自

己的梦想抱负，用你的经历去帮助与鼓励更多的追梦人！ 
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献给所有平凡的追梦者——梦想终有开花的一天 

访谈时间：2011.06.03 

地点/方式：家中 

访谈对象：Jenny1989 

编委：Jenny1989 

前言   

每当回想起 GMAT 和 TOEFL 的 N 战到 DIY 申请的那段日子，一个背景平平内心却依旧拥有

着骄傲梦想的我，最终可以为自己的未来打开一扇通往成功的大门。在这里，请允许我既充当

编委又充当访谈对象，用第一人称给自己这一年来的眼泪和欢笑作一个纪实，献给所有平凡的

追梦者。 

访谈对象背景介绍   

本科毕业学校/时间：某财经类院校（非 211.985）/ 2010.07 

本科专业：金融 

GPA 成绩：3.06 / 83.59 

出国考试成绩：GMAT：650（M50 V27 AWA 5.5）；TOEFL：98（L27 R26 S23 W22） 

工作年限：半年 

供职行业：国有银行/客户经理 

Soft skills：亮点可能就是家族企业吧，父亲经营了一个和 SCM 相关联的企业。 

申请专业和申请院校   

1. The Ohio State University  MBLE 

2. WUSTL  MS-SCM 

3. Case Western University  MS-OR&SCM 

4. University of Maryland  SCM 

5. Worcester Polytechnic Institute  SCM  

6. University of Florida  MS-ISOM 

录取情况：拿到 OSU，Case，UFL 的 AD，WPI 可能是因为面试表现失常导致在 WL 上，UMD

发邮件要我 retake TOEFL 过百，我没理，WUSTL 果断被 Reject 了。 

奖学金情况：无 

最后选择的学校/专业：The Ohio State University  MBLE。它家专业也是我整个申请 pool 里最

强的，算是拿到 dream school 了。 



2011 商科 Master 成功申请人访谈 

献给所有平凡的追梦者——梦想终有开花的一天 

www.ChaseDream.com  19 

所选择的学校研究生期间花费：15 个月，学费 $57,124，生活费 $18,640。 

未来目标：打算在当地工作几年积累海外经验，然后回国投身咨询行业。 

其他：大学里较为丰富的学生会、社团经历，并组织过大型活动，搞过销售之类。 

成功申请人谈申请   

关于选校 

1、为什么选择出国读商科研究生？为什么选择这个专业？ 

实话说，也许很多读 Master 的同学都是这样，刚开始出国并不是自己的梦想，而是父母的梦

想，我也是如此。我英语不好，不是谦虚，而是真的很不好，所以花了整整一年的时间在反复

的考着 G 和 T，由于大四才准备，才发现这条路并没有想象中的那么轻松。可能也是自己内心

的不甘，抑或是受到许多 CD 有梦想的朋友的劝导，突然间这个梦想在心目中的形象变得伟大

起来，其实我父母对我没有过高的要求，而是我自己选择了这条相比其他国家申请都要艰难的

美国路。 

由于晚走一年，本来准备继续沿着本科金融方向走下去的我，因为目睹了不少跟我同届申请的

朋友同学申请 MSF 的惨烈结果，开始对这个方向犹豫不决。想到自己薄弱的英语背景，以及

不被看好的美国就业前景，觉得来年肯定也是重蹈覆辙，再加上自己对金融并没有什么狂热的

喜好，也就开始考虑其他的方向。后来转向我有点兴趣的会计，发现会计在美国工作起点较低，

回国的话体系又不相同，也就放弃了这个想法。正当我迷茫的时候，一个 CD 上的朋友成功拿

到 WUSTL 一个叫 SCM 专业 AD 的例子让我眼前一亮。她告诉我，这个专业竞争力不如 MSF

激烈，而且有不少牛校都有，可以研究研究。出于从小对美国名校商学院的喜好，我开始去网

上查 SCM 专业的介绍，并着手查各个学校网站信息，发现跟自己的申请背景（相关联家族企

业）以及自己的职业规划（咨询方向）具有一致性，于是果断选择了申请 SCM。 

2、为什么选择你所申请的这些学校？（选校最终决定因素有哪些？）建议让被访者从诸多因素中

挑选进行排序。如综合排名，专业排名，地理位置，学费，课程长短，课程实用性，中国学生比

例，录取标准及难度，等其他因素。 

专业排名>地理位置>综合排名>课程长短=课程实用性>学费=录取标准及难度>中国学生比例 

专排代表一个专业在整个行业的认可度，和就业直接挂钩，所以至关重要。地理位置也和实习

找工作有直接关联。综排就是为想回国的同学作准备的。课程长短和实用性一致，实用性对得

起我们所投入的大量资金，越长越能适应当地也有更多机会。学费只要不是太离谱都 OK，家

庭条件不好的同学可能要更多考虑。录取标准和难度这些感觉并不重要，如果是你喜欢特别想

去的，不管再难再变态也非想试试不可。中国学生比例就不用纠结了，哪里都是中国班，很少

有学校能坚持当初的原则，而且学不学得到也是个人选择问题。 

回到我的选校，美国前 100 名学校开设 SCM 专业的只有 6 家，也就是我申请的这 6 家。从选

校角度上看，倒是省去了不少麻烦，但同时选择范围也变小了不少。最后我还是选择了最想去
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的 OSU，物流强校，MBLE 专业也是 Fisher Master 里的王牌专业，师资力量、教学水平相比

别的学校都很优越，可以真正学到东西，学费方面也负担得起。需要强调的是，选校并不见得

要多牛的学校或多好的地理位置，关键是看是否适合自己，适合自己的职业规划。OSU 就是

最适合我的学校，相比其他学校的 SCM 专业更具有实用性，这对于未来想走咨询道路的我来

说，性价比更高。 

关于申请流程与申请文书准备 

1、主要通过什么渠道了解关于申请的各项信息的？  

1）自己搜索学校网站，整理相关信息和申请要求。这一点最关键，因为只有学校自己说的才

是最真实最可靠的，CD 上也有很多空穴来风的言论，不能全信。 

2）咨询往届已经留美同学，这些前辈们给予的意见都非常具有建设性，不管是在文书修改还

是选校方面，所以要早点在 CD 结识这些人，对自己之后的帮助将非常大。 

3）在 CD 上搜集部分学校资料和专业信息，不过 CD 的信息要辩证性的看，过于偏激或者过

于追捧的言论都要当心，大家都学过 GMAT 逻辑，相信这个道理都懂。 

4）加了一些 SCM 的群，和一同申请 SCM 的 CDer 讨论，和一群有着相同追求的朋友申请，

给既繁琐又纠结的申请增添了不少乐趣，部分朋友还成了未来校友呢。 

2、你的申请时间是如何安排的？ 

我个人时间安排上有点混乱，因为是边考试边 DIY 申请的，确实很辛苦，所幸结果还不错。

之前也提到，我在 GT 的苦海里沉沦了很长的一段时间，一直到 9 月才考完 T，10 月考完 G，

同时 8 月开始边写文书、推荐信和简历。大概 10 月底就完成了网申，所有学校都赶上了第一

轮。当然这里前辈的忠告也起了非常大的作用，不管什么专业，赶早比刷分重要。当时成绩出

来还是不甘心，但是想到之前无数血的教训，我还是决定马上开始申请，不再纠结成绩，事实

证明这是正确的选择。 

3、你是如何完成申请 Essay 写作的？（自己写？找人看？和朋友讨论？找老外修改？）有什么窍

门呢？（比如关于文书的逻辑结构和内容亮点的选择）能否使用一些具体的 essay 题目来说明？ 

主要准备的还是 PS。 

4、简历（Resume）写作的一些体会？比如内容的取舍，描述等。 

简历我比较偏好清爽的版面，一页足够，要反复推敲和精炼语言，突出重点，要有逻辑性，无

关的细枝末节果断删除。具体操作方法我强烈推荐 CD 出品的《做最好的自己》里 Sonia 老师

的“十条完美简历法则”，当时看了非常受益，一定要看一下。 

5、Personal Statement（PS）准备的一些体会？（如果有 PS） 
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我大概花了差不多 3 个月的时间才完成一份完整的 PS，当然中间还穿插着考试。个人觉得 PS

集中精力和时段挤出来的效果不如有准备、有目的的慢慢构思和修改效果好。所以我很早就开

始搜集素材。一方面，我自己写了 30 个小例子，就是回顾自己从小到大一些能体现自己某些

特质的经历，尽量写大学以后的，这个过程等于是打开了思路，之后再动手写 PS 就不会无从

下手。另一方面，阅读了大量 essay 范文，有 Master 的，也有 MBA 的，就像读 GMAT 阅读

一样，抽出每篇范文的逻辑思路，当阅读了超过 50 篇范文后，脑子里就会产生一条清晰的主

线，知道该怎么把握 PS 的方向和组织架构。 

经历了这个过程之后，才开始动手写 PS。最关键的还是修改 PS，也是分成两个方面。内容方

面，我找了上一届几个关系很好的学姐学长帮我修改，当时特别感激他们，要忙繁重的学业，

还那么细心的指出我的问题，提出解决的办法。有被夸奖的欣喜若狂，也有受打击后的失落沮

丧，这样的修改大致经历了 20 次左右。语言方面，我找了文书机构，让老美 polish 出更地道

的语言。提一下，许多 DIY 的同学都问要不要找文书机构，个人观点是可以找，特别是对自

己英语写作水平信心不够同学，花比中介便宜实惠很多的钱，买个定心丸也不错。但是不要指

望文书机构可以对内容上作出修改，一般只是改下措辞、句式、整体结构等等。 

6、你在申请中是如何选择推荐人的？这样选择推荐的出发点？如何与推荐人沟通？ 

我选择了三个推荐人，一个是我们系里的牛教授，复旦的博士，在 UFL 作过一年访问学者。

一个是我导师，还有一个是公司的直接部门负责人。出发点是有牛推找牛推，没有的话找最熟

悉自己的，这样更有说服力。我觉得沟通一定要趁早，不是等到学校快 deadline 的时候求爷爷

告奶奶的让老师帮忙，而是刚开始就要敲定推荐人。有了目标就要想办法给推荐人留下好印象，

例如上课经常发言，课间多提问，主动帮老师做事，考试成绩优异等等，有了这些基础再跟老

师提出当推荐人，这样老师更乐意。因为有些学校是要老师填表、写很多东西非常的繁琐，不

单单是推荐信，甚至还有学校直接打越洋电话当面询问推荐人的，所以得到推荐人真正的认可

才是最好的沟通方式。 

7、如何准备面试（Interview）的？ 

首先当然是好好利用 CD 的资源，搜索学校的各种面经，然后根据一定的问题特征分类，例如

关于学校、leadership、团队、个人经历、非常规问题等等。然后自己整理出面经大全，每道题

都要写下详细的答案。当时也向申请 MBA 的前辈请教了不少商科问题的思路，非常受教。问

题都准备好了后，我根据一位老美指导老师的意见，整理出四句觉得非常适合所有面试的核心

思路，懂得原理最重要。 

1， Be slowly is the best. Too quickly make others fell you are nervous. （语速一定要慢一点，一

是有时间思考，二是面试官更容易听懂你说了什么） 

2， It’s a conversation, do not just read the answers. It’s boring for the listeners. （一个好的解决

方法就是，提取每题答案的关键字，照念或者背诵都是很容易被察觉的，回答不需要和当

初准备的完全一致，脑子里只要可以串联出这些关键字，真正面试时就可以产生和“对话”

一样的效果了，这点最关键） 
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3， Be honest for all the questions.（当时有个问题是问缺点，我并没有回避，而是大大方方的指

出来，通过这样的经历我认识到凡事都具有两面性，我从中收获了更强大的自我等等） 

4， Be a positive person.（例如，从各种角度反复强调自己喜欢帮助他人，这点特别被老美推崇） 

面试的过程一定要放松，小米一般都很 nice，尝试和她们聊天，说不定还能找到不少共同语言，

留下更好的印象。面试如果不能 face to face，电面>skype，因为 skype 需要考虑着装、眼睛往

哪看、网络畅通等问题。当然不能选电面的话，就只好考虑好这些问题了。 

8、你对实习的见解？（实习是否必要？实习在申请中能起到的作用，实习单位和职位的选择？） 

实习有必要，因为大家都有，你没有，显得有缺失。但说实话，实习能真正学到东西的很少，

大部分是浑水摸鱼的，但是混个实习地方的牌子也是不错的。牛企业>相关实习>相关职位。尽

量找和自己申请专业贴近的实习，这样写 essay 的时候才用得上。实习本身不是重点，从中领

悟了什么，体会了什么才是关键，就是以小见大这个道理。 

9、你觉得整个申请流程里面最难的是哪一个部分？为什么？ 

对英语基础特别不好的我来说，最难的莫过于 GT 考试，毕竟经历了整整一年，很多时候都是

每天 10 小时以上的高强度复习，那如同噩梦般被我咀嚼了无数次的 GWD 和 TPO，想必可以

引起很多同学的共鸣。 

为了刷考位选有好题库的时间，反复的奔波在许许多多大城市。一次又一次带着失落的心情从

考场走出来，在陌生城市的麦当劳里旁若无人的放声大哭，然后默默的继续开始下一次魔鬼式

的备考。因为考试，放弃了所有业余活动和兴趣爱好，疏远了几乎所有的朋友同学，每天在旁

人无法理解的目光和评价中，背着厚厚的 OG 寻找自习室的空位和机房可以用来模拟考的电脑，

或是躲在草丛里大声的反复朗读着口语机经，背诵着长难句和作文模板。凌晨两三点还在刷新

CD 论坛，搜索错题的答疑帖，或是缠着大牛们询问各种备考的问题。这是一段无比心酸的经

历，但我坚信这也是我未来人生里最引以为傲的一段时光，因为我坚持下来了，因为我最终把

自己畏惧的困难变成了自己擅长的能力。 

10、等待结果的那段时间怎么合理利用？ 

我的个人经历可能比较小众，因为申请完毕就直接去银行工作了，整个时间衔接得还挺好，一

点也没浪费。但我认为这也是一个很好的建议，就是不要什么都不做，光焦虑的等待，不可能

每个学校都如你所愿的把结果告知你，总有一个资料汇总、筛选的过程，越等待越漫长，越漫

长越烦躁，这样会无限放大自己内心的焦虑。应该找点有意义的事情去做，例如有些同学选择

考 CFA、CPA 等等，或者找点和专业相关的实习体验一下，反正千万不要闲着，这段时间最

好控制一下少上 CD，经常看到一些同学发一些发泄情绪的帖子，特别是看到别人早早拿到面

试录取之类更是抓狂，这明显就是光等待没有找别的事情去做造成的结果，而看的人也同样会

产生连锁反应。我个人也算深有体会，当自己忙碌起来，就不会集中精力去想某一件事情，久

而久之就没什么感觉了。 
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11、在申请过程中，如何与学校 follow up？有什么技巧、经验和教训吗？ 

不要害怕和学校沟通，大部分国外学校的教授和小米都很乐意回答你的问题。尤其是申请过程

中必然会遇到很多问题，当然一定要事先自己去学校网页寻求答案，避免问低级问题，还有就

是一定要当心语法错误和拼写错误，检查几遍再发邮件。例如当我得知 OSU 的 MBLE 专业面

试官和专业的小米是同一人后，我就很热心的隔三差五发邮件问问题，节假日也表示祝福等等，

多少给小米留下一个真诚的印象，也给后来面试打下基础。 

12、在总体申请 package 准备上，请分享一些经验？ 

最重要的就是，重视每一个申请环节。成败在于细节，前面都这么认真做下来了，就不要放弃

任何可以提高自己的地方。就例如 package，当时每个学校我都准备了一个 Cover Letter，上面

写上学校的地址，然后简要介绍自己申请的专业，再列出自己邮寄东西的清单。强调一下，特

别是自己非常想去的学校，这次我感觉自己能够成功申到 OSU 有两个原因，一个是早申请，

一个是确保自己每个环节都精益求精。小到寄给学校的 package 的 Cover Letter，大到文书简历，

每一步都要认真走，想问题要全面，宁可多花一点功夫，也要保证让对方钻不到任何空子。打

个比方，有些问题，可以用简单的 A 方法做，也可以用复杂但更保险的 B 方法来做，这时我

宁可麻烦一点走 B 方法。就算学校不能感受到你的赤子之心，至少自己也无怨无悔。 

申请过后总结的一些经验教训 

1、你推荐（特别是想要申请你这个学校和专业的）申请人把申请的主要精力放在哪个环节？为什

么呢？ 

建议把精力放在早申请上。不论什么专业，同样的背景第二轮和第一轮结果会差很多，不要过

分纠结成绩，这里有两个典型的上一届朋友的例子可以说明抢占先机的重要性。一个女生她就

是一直在考试考试，最后终于 GMAT750 了，但已经第二年 2 月份了，很多学校第二轮都没赶

上，最后挺可惜的去了 IIT。一个男生他是 10 月份就搞定 GT 了，普通的 71 族，但是要命的

是他找了一家不知名的中介。当初那家中介吹得天花乱坠，后来竟然说看错学校第一轮申请时

间，于是不明不白的掉到了第二轮申请，最后 10 所学校只有 Denver 一所录取，而且把他原本

的 MSF 专业调剂到房地产专业。 

同时也建议 DIY 申请的同学选校不要太过密集，申请一定要有一个重心，个人认为最多申请

10 所就足够了，多而不精，不如精力集中到申请冲刺学校和有把握的学校，并且一定要放在

最前面申请。也就是分批申请，第一批 4-5 所，就是一两个 dream school 加三四个有把握的并

且很想去的学校，这些一定赶上学校的第一轮。理由很简单，学校过多意味着各种五花八门的

essay 题目也多，写一两个精练高水平的 essay 通用就够了，如果要写 5 个以上高水平的是人都

会吐血的。在前期选校的时候，就要了解各个学校的特色、学制、学费和申请要求，有些学校

可能太贵一部分同学家里承受不起，或者申请要求里面要求 T 上一百甚至卡单项的，如果条件

没达到，就没必要贸然申请。还有就是某些学校偏好有海外本科背景的，或者国际生比例本来

就不高，或者学校所处地域偏僻荒凉没有任何就业的前景等等因素。了解清楚了，自然可以筛

选出适合自己的学校了。否则申请太多，到时候还心疼申请费、成绩寄送费、快递费什么的。

至于保底学校，看个人喜好，我个人没有申请保底，因为觉得既然是保底还花那么多钱不如不

去。当然如果非要出国不可申请保底也可以，不过保底放在最后申请就够了，不需要花太多精
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力时间。这就是第二批，在第一批学校提交网申后开始，难度过大但想试试的学校、中等档次

感觉一般的学校以及保底学校。 

2、你如果有机会再做一次申请的话，有什么地方会和现在做的不同？怎么不同？为什么？ 

如果可以，希望自己可以早点开始准备考试，如果大学刚开始就有出国计划，那就可以把 GPA

刷得高高的，早早的把 GT 结束了。然后找些牛叉的实习，考考 CFA 之类。要说遗憾，估计

就是等待了一年才申请吧。套用一句流行语，“晚一年申请的孩子伤不起”。毕业后面对工作

和出国的双重压力，平时上班也不敢跟同事讨论半句跟出国有关的话题，每天只能默默窝在家

里背单词听写跟读，害怕和以前的同学谈论毕业找工作，同学聚会也不再参加，在 CD 也慢慢

的变得沉默不敢参与讨论，特别是看到什么大二大三 GMAT 就考到 700+ 750+的帖子。因为成

绩上的不足而久久的自卑着，不过现在回顾起来，已经变得很淡然了，这只是个过程，只要坚

持走下去，漫漫长夜终有黎明，凤凰也有涅槃的那一天。 

3、你觉得大家，或者你自己在完成申请之前有对申请的理解有什么误区吗？为什么会产生这样的

误区？你对未来想要申请你这个专业或者学校的同学们有什么建议吗？ 

特别也是必须要强调一下中介，我的建议是绝对不要找中介，特别是大牛，找了等于自毁前程。

就以我自身经历为例，我选择过北京一家大中介申请加拿大 4 所，同时自己 DIY 申请美国 6

所。最后申请结果是美国 3 所拿到 AD，加拿大只有一家有面试，并且现在还没出结果。我是

太有亲身感受中介多么敷衍多么不负责任，并且身边也有很多朋友都在和中介作着坚持不懈的

斗争。申请美国的 essay 都是我自己一点一点写出来了，经历了很多批评和打击，以及无数次

的修改。但我后来看到中介给我写的 essay，简直无语，各种语法错误不说，到处都是套用模

板的痕迹，思路上更是老掉牙。最终还是我打了 N 个电话和我的负责老师沟通，然后自己重

新写过再让他们去修改的。申请时间上中介更是拖延，我当时美国的学校都赶上了第一轮，但

同样的时间把成绩送到学校，中介在我的催促下 2-3 月才提交网申。 

所以说，中介的本质是赚钱，所以他们绝对不会把大家的前途和利益摆在第一位的。只有自己

才可以把握自己的未来，交给别人是一件多不靠谱的事情。既然选择出国，选择去美国这条路，

考试和申请都是出国前的考验，如果这样的考验都不能经受住，那么未来还会有更多困难在等

着你，要相信自己才对。 

后记   

回顾这一年，曾经看来那么遥不可及的梦想，如今也等到开花的一天，才猛然发现，原来那真

的只是一道小坎而已。如果觉得自己背景平凡，没有牛学校，牛成绩，牛实习，那也可以追求

属于自己的梦想，朝着这个方向一直向前，只要坚持下去，你就是胜利者。 



2011 商科 Master 成功申请人访谈 

不拘一格降人才——机遇成就最好的自己 

www.ChaseDream.com  25 

不拘一格降人才——机遇成就最好的自己 

访谈时间：2011-7-10 

地点/方式：网络音频 

访谈对象：Real 

编委：EvelynZ 

访谈对象背景介绍   

本科毕业学校/时间：国内一所知名 211，985 学校，1+2+1 项目，2011 年毕业。大二大三在美

国一所普通州立学校交流学习。 

本科专业：双学位——国内：金融学 ；美国： BBA-Finance （商科金融方向） 

GPA 成绩： 3.2/4    （国内 大一成绩 2.5/4，      美国大二大三成绩 3.6/4） 

出国考试成绩： TOFEL 101(27+29+20+25)     GMAT 660+4.5 

工作年限：在校生  

供职行业： 银行（实习生） 

Soft skills：大学两年美国交流经历；美国州立学学校学生中心辅导员（tutor）；美国州立学校

校级学术演讲比赛一等奖，安徽地区救助站义工和四川地震时的志愿者； 

申请专业和申请院校   

基本上都是金融硕士方向，不同学校有微调，如下 

SSE.MSF 

Warwick.MSF  

ICMA.金融相关硕士  

RSM .MSc Finance& Investment 

UvA .MIF 

Northeastern.MSF 

Vandy .MSF 

OSU.MSF 

Clark.MSF  

JHU.MSF（四月份补申） 

Syracuse.MSF  

录取情况：RSM /Clark /ICMA /JHU 

奖学金情况：无 

最后选择的学校/专业：John Hopkins University（约翰霍普金斯）  

所选择的学校研究生期间花费： 根据 I-20 表，安排第一年（包括暑假）50k 美元，其中学费

30k，生活费 20k ；第二年 25k 美元 
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未来目标：回国的概率比较大。会在当地找工作试一下，有好的机会就留在当地工作几年再回

国，没有就回直接国。  

其他：（认为可加分的项目、各类执照等） 

在美国州立学校任 tutor 时辅导的是统计、金融、会计三门专业课，对申请金融硕士在专业基

础方面有一定的加分 

成功申请人谈申请   

关于选校 

1、为什么选择出国读商科研究生？为什么选择这个专业？ 

Real 坦言，和其他很早就计划出国读研的国内本科生不同，他是很晚才作出这样的最终决定。

事实上，他选择出国念商科研究生，很大程度上和他大学两年出国交流的经历有关，算是受到

机缘巧合和后天环境的影响。 

从未想过走出中国高校校门的 Real，高考时因为没有录取第一志愿“国际经济与贸易”，选择

了当时在川大有国际交流项目的 “金融”专业，大一和大四在国内学习，大二和大三在美国

学习，毕业后同时获得国内与国外两所大学的学位。在美国学习和生活的两年，为 Real 打开

了目睹国外世界的大门，也使他更了解自己的优势和强项，更有针对性地看待自己今后教育和

职业生涯的规划。在这一过程中，他不仅在与美籍师生近距离的接触中了解他们的文化与沟通，

也逐渐被美国开放式的教育方式和发达的金融产业所吸引，萌生了毕业后进一步在国外学习金

融的想法。但真正使 Real 下定决心的是他在美国的导师。这位曾在华尔街从事了 30 年金融工

作的美国人告诉 Real，虽然 Real 在数理计算上并不特别出色，但具备特别的文档写作和分析

能力，是具有潜力的金融人才。若 Real 申请国外的大学，他愿意做 Real 的推荐人。 

美国导师的话固然鼓舞人心，回到国内的 Real 还是自己做了一番调研。他第一关注的就是国

内金融本科的就业情况。事实证明，国内金融人才竞争趋向高学历化，读研是惟一选择。而要

读研，对本科有两年交流经历的 Real 来说，最能放大其本身优势的就是出国。 

2、为什么选择你所申请的这些学校？（选校最终决定因素有哪些？）建议让被访者从诸多因素中

挑选进行排序。如综合排名，专业排名，地理位置，学费，课程长短，课程实用性，中国学生比

例，录取标准及难度，等其他因素。 

综合排名，1  

地理位置，2 

在对 Real 的采访中，发现他对选校的考量主要集中在综合排名和地理位置两个因素上，其他

因素影响力不大。原因是据他了解，目前国外大学的读研学费基本上一个档次一种学费，同一

档上学费的差距不是很大，不具备可比性。 
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Real 出国读研的主要目的是今后的择业，考虑到择业主要发展还是在国内，而国内银行和券商

有显著的“名校情结”，对专业排名要求不高，Real 最终选择了 JHU。主要原因就是 JHU 的

综合排名很高，是用人单位耳熟能详的名校；另外 JHU 的地位位置离美国首都华盛顿不远，

也有利于在美国的生活与工作。 

另外，在一些次要因素上，Real 认为 JHU 也是最适合自己的。JHU 的 MSF 项目是 2007 年建

立起来的，办学比较新，课程设置据毕业生反映也相对比较浅，是入门级的课程，难度不高。

在时间安排上，JHU 采取晚上集中授课的方式，与 Real 本人晚上听课效率高的特点不谋而合，

Real 本来就来就打算在美国考取注册金融师，JHU 的课程设置使他可以利用整段白天的时间

准备复习。 

综合上述，Real 坚持择校最重要的就是适合自己，在分析自己特点和未来职业发展的基础上，

选择那些有自身特色足够吸引人的学校。像 JHU 的优劣都很明显，Real 选择不纠结于劣势，

而优势正是 Real 想要我的。“只要选择自己想要的就好。”Real 简洁而自信地说道。 

关于申请流程与申请文书准备 

1、主要通过什么渠道了解关于申请的各项信息的？  

1-学校官网，和老师交流，第一手资料，可信度高 

2-参考权威排名 

3-学生和导师 

4-论坛 chasedream , 太傻，比较主观 

Real 认为论坛尽管是信息量很大的地方，但由于论坛言论自由，存在发帖者过于主观或别有目

的的情况，有时候反而会误导申请人。因此他建议先使用论坛上的扫盲帖有效缩小范围，在挑

选出 20-30 所有意向的学校后，逐个登录这些学校的官网了解这个学校的第一手信息。因为官

网和学校老师的回答通常可信度高，有利于申请人客观评价学校和自己。而权威网站的排名则

可用作参考，原因是不同排行榜的排名通常不同，很难根据一个排行榜确定学校的 reputation,

但如果同一学校在不同排行榜的排名差距过大，申请人就应该引起注意了。 

2、你的申请时间是如何安排的？ 

大三下学期： 看学校，收集资料 

5/30：   招行实习 

8 月    GMAT 首轮考试 

11/4    GMAT 成绩公布 , 640 

11/5—11/20  细选学校，给学校写信 

11/21   TOEFL 考试 

12 初   TOEFL 成绩  101 
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再次筛选学校 

12/16   GMAT 第二次     660 

12/17—1/6  补国内选修课和期末考试，同时弄申请材料 

1/7    冲刺阶段，将所有材料寄完 

1/15    第一轮面试 

3 月中   收到结果，不满意，补申 JHU 

5 月    录取 JHU  

3、你是如何完成申请 Essay 写作的？（自己写？找人看？和朋友讨论？找老外修改？）有什么窍

门呢？（比如关于文书的逻辑结构和内容亮点的选择）能否使用一些具体的 essay 题目来说明？ 

Essay 的主体部分 Real 找了出国中介机构。中介会提供相关表格和询问信息给 Real，由他填写

好后再反馈给中介整理，同时中介也会提供 Essay 的中译英翻译服务。对于中介的使用，Real

解释道好处在于节省申请者的时间精力。就他个人来说，由于需要在短时间内同时完成申请、

国内大四课程和实习等多项任务，寻求中介的辅助是最有效和实际的方法。 

当然，Real 也认为中介并不能帮助申请者完成 Essay 灵魂部分的东西，因为要使 Essay 有深度

和特色到足够打动学校，申请人必须结合自己的个性特质，将自己过往经历中最有趣的部分挖

掘出来，与未来的 career path 嫁接起来。Real 本人在 essay 中就是扬长避短，将自己在“软件”

上的长出充分展示出来。例如，在美国大学的辅导员经历和学术演讲比赛获奖，使他有更多的

依据展示自己乐于助人、善于交流、性情愉快的个性和他擅于适应不同文化和环境的能力。同

时，我认为 Real 非常 smart 的一点是，将自己在四川地震时志愿服务的经历与自己申请学校的

动机、今后的 career path 联系起来。他在 essay 中谈到那段经历对自己的触动，促使自己萌生

出国学习先进金融知识，回国支持西部发展的想法。不管 Real 今后能否实践他的计划，至少

他此时为自己设计的想法、动机在学校看起来是合理、充分，甚至是有点动人的。 

谈到自己大一时 GPA 比较低的“硬伤”，Real 则结合自己大二、大三 GPA 成绩突飞猛进，展

现自己擅于分析失误的能力，毫不放弃的意志力，强调“失败乃成功之母”。 

4、简历（Resume）写作的一些体会？比如内容的取舍，描述等。 

Real 在简历上一开始也是套用模版，后来看了胡鹏写的《简历让你脱颖而出》，作了细节修改。

他认为这本书的受众虽然是求职者，但在细节分析上做得很好，对申请同样有帮助。 

5、Personal Statement（PS）准备的一些体会？（如果有 PS） 

PS 和 essay 相似之处很多，基本上是放在一起准备。区别只在于申请者在 PS 部分可以更完整

地凸显自己的东西。例如，Real 用自己国内外 GPA 成绩的差异，进一步说明他在美国时受到

的鼓舞，和他更适应和融入美国教育方式的个人特质。 

6、你在申请中是如何选择推荐人的？这样选择推荐的出发点？如何与推荐人沟通？ 
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四个推荐人，三个是美国老师，一个中国老师。Real 选择的推荐人并不是名气很大的教授，却

是整个大学过程中最了解他的四个老师。其中三个美国老师的课程，他获得全 A；另一个中国

老师则见证了他从国外交流回来后，在学术基础和学习能力的显著转变。由于这四个老师都非

常了解 Real,因此 Real 坦言他们在沟通上非常顺畅。 

7、如何准备面试（Interview）的？ 

面试前上 CD 的论坛，对着面经准备问题的应答，自己不停演练。面试时的关键是控制情绪，

不过分紧张，尤其是面对特别想上的学校。现在一些学校会用 skype视频面试，时间维持在 40-50

分钟，要在这么长时间内保持流利和自然的面部表情是需要事前练习的。 

8、你对实习的见解？（实习是否必要？实习在申请中能起到的作用，实习单位和职位的选择？） 

实习当然是必要的，但对从事金融的学生来说，Real 感到普遍缺乏的还是所谓的“牛实习”。

我请他举例什么样的实习才是“牛实习”。他说道自己的一个同学在北京的“波士顿第一咨询”

实习。在他看来，除去市场上这些为数非常少的“牛实习”，其他的银行和金融机构之间，基

本上差异不大，对申请的影响有是有，但不大。 

9、你觉得整个申请流程里面最难的是哪一个部分？为什么？ 

出于意料，Real 回答最难的是 GMAT 和 TOFEL 的考试。他解释自己虽然有一定的语言环境，

但由于申请时间比别人晚，导致准备考试的时间非常紧，压力也很大。GMAT 考的不是应试

者的语言能力，有自己的应试逻辑和重点，集中的精力和时间投入会有效提高 GMAT 的成绩，

而充足的时间、完整的精力正是 Real 在考 GMAT 时缺乏的；Real 在 TOFEL 的口语中失分较

多，他自己分析和回国后较长时间内脱离了语言环境、自己准备又不够充足有关。 

10、等待结果的那段时间怎么合理利用？ 

充分放松，缓解压力 

11、在申请过程中，如何与学校 follow up？有什么技巧、经验和教训吗？ 

第一，学校是较为学术化的地方，申请人要注意用词用语，避免口语化尽量书面化规范化；第

二，除了和负责招生的人保持联络外，和 program 负责人联系也很重要，因为招生的人通常不

会很认真看学生的询问信，而 program 负责人则更关注申请人的情况和问题，会给予一定的指

导和建议；第三，始终积极主动和校方交流。这点十分重要，关系到你最终为自己争取到多少

机会和支持。Real 最后成功申请到的 JHU，就要求 Real 先进行 WES 的学分认证。Real 申请

JHU 的时间本来就晚，加上认证的 1 个月，如果按普通流程，等他弄完可能学校早就结束录取

工作了，意味着他需要明年重新来过。毫无退路的 Real 只好主动争取校方谅解，坦言自己的

特殊情况，请求 JHU 先看材料，自己同时准备认证。最终，JHU 向主动坦率的 Real 敞开了大

门，Real 为自己赢得了时间和机遇。机遇，永远是垂青有准备的人。 

12、在总体申请 package 准备上，请分享一些经验？ 
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Package 的设计并不是一成不变的，要根据申请过程中的现实情况不断调整，灵活选择适合自

己的方案。例如 Real 在最初申请时采取普遍撒网的方式，并不将地域限制在北美的学校，后

来 GMAT 成绩和 TOFEL 成绩出来后，他根据现实状况果断放弃了其他不适合的学校，将精力

集中在剩下几所有希望比较大的学校上。 

申请过后总结的一些经验教训 

1、你如果有机会再做一次申请的话，有什么地方会和现在做的不同？怎么不同？为什么？ 

对拿到 JHU 录取通知书、即将赴美的 Real 来说，申请国外商学院 MSF 的过程虽然已经是自

己人生书本上翻过去的一页，但谈到这份经历，他仍然是充满感慨，自信中又带着几分自醒，

踌躇中又夹藏几分憧憬。他说有机会再做一次的话，他可以做得比现在更好。在他看来，申请

者将主要精力放在早早准备考试上是最重要的，这同样也是他会做得与这次不同的地方。他总

结自己曾经走过的弯路在于，虽然有国际交流的环境和语言优势，但由于自己的规划得较晚，

导致整个申请时间安排不合理，节奏过于紧张，影响了正常发挥。所以，他建议申请人把精力

主要投入到提早应对考试的准备中。最好在大二和大三就把 GMAT 成绩考出来，不要把过程

往后推，把压力留到最后。 

除了提早应对考试，Real 觉得自己会做得不同的地方还包括以下三点： 

1-不经常去论坛上看别人的帖子，因为既浪费时间、适用性又不高。在准备时间相当紧促的情

况下还频繁上论坛，拿别人的背景和申请情况和自己的比较，不仅容易患得患失，导致自我评

价判断失衡，也可能会产生攀比、畏难等负面情绪。同时，在阅读大量帖子的过程中，也失去

了本来就宝贵的时间。 

2-在还未收到学校明确答复的情况下，不向面试官申请奖学金。这样做一个是不礼貌，对方还

未对你建立起信任，容易产生负面印象；一个是给人以急功近利的印象，即使面试过程很出色，

对方对自己印象很好，也会在最后扣分。不妨等到双方意向明确后，再提出来。 

3-不要由于自己有过英语环境，就太放松，考试前持续练口语，保持流利度。Real 说，这点是

专门对有留学经历和交换经历的同学提出的建议，自己就是交换过两年，因而某种程度上轻视

了考试，反而成绩不够理想。 

2、你觉得大家，或者你自己在完成申请之前有对申请的理解有什么误区吗？为什么会产生这样的

误区？你对未来想要申请你这个专业或者学校的同学们有什么建议吗？ 

基本上，误区我们在上面已经提过，因此将重点放在如何应对这些误区。 

1-早作准备，赢在起跑。事实上，这点 Real 在回答其他问题时已经常常提起，可见他内心对

自己这次起步晚还是有些许遗憾的。他谈到，MSF 这个项目对外国学生来说也许没什么，但

近年来申请出国的中国学生很多都是奔这个专业去的，导致中国学生在申请金融硕士上的竞争

异常激烈，导致 GMAT 的成绩水涨船高，成绩就变得重要。一个准备充足、节奏有序的时间

规划，至少可以保证你和其他申请者站在同一起跑线。另外，Real 也承认尽管自己成功申请



2011 商科 Master 成功申请人访谈 

不拘一格降人才——机遇成就最好的自己 

www.ChaseDream.com  31 

JHU,但 JHU 并非他的第一选择，因为成绩关系他不得不放弃最心仪的学校，并且补申 JHU 时

他已经做好来年再考的心理准备。最后被 JHU 录取，他自己都认为有点实力+运气的成分。 

2-立足自己，不盲目比较。论坛是个很便捷获取信息的平台，有前人的经验和海量的数据。但

如果应用不好，盲目依赖，则未必是最有效的方法。事实上，没有对自己深入的分析了解， 一

味了解其他申请者的情况和想法，无助于申请者找到适合自己的路径。Real 建议申请者将重点

放在对 

出国读研目的深入分析上，放在校方和自己想要的东西上，根据分析结果选择学校和专业。突

出重点，不要面面俱到，也不要过多地比较。 

3-申请出国读研是个漫长且艰难的过程，但也是充满挑战的过程。学会自我心理调节，对结果

的影响很大。Real 建议申请者保持好心态， “成功可以很快乐，失败也不要放弃”，他说。

既然选择了，就要享受这个过程，不要留下遗憾。 

Sample Essay   

Given the happy confluence of my childhood fascination, my academic training, my internship 

experience and my professional interest, I am determined to pursue MSc Finance & Investment, 

preferably concentrating on Finance & Investment. 

My academic training in both XX University (China) and XX University (XXU, America) proves to 

be particularly rewarding. While the command of English language exposes me to new 

interpretations and possibilities of life and academic aspiration, it is largely the perspective, strategy 

and vision gained from Finance that continue to invest critical and economic dimensions with my 

childhood fascination of Geography and Meteorology. Meanwhile, I work hard to prepare myself in 

academics. Firstly, while consolidating my academic background in business and finance, I 

constantly challenge myself to apply my book learning and economic thinking to interpret the social 

and financial concerns. Secondly, as I go further into this domain, I am increasingly impressed by 

the vital importance of quantitative and computational methods. To prepare myself better for future 

career in Finance, I am now working quite diligently on both of them in my senior year here in XX 

University. 

It is, however, with my two-year rigorous academic training in XXU of America as an exchange 

student from August 2008 to May 2010 that I eventually paint a clear and tangible picture of my 

future in Finance. While I am challenged to excel in my academic learning of Finance, what remains 

tremendously beneficial for my academic growth is my successful participation in the in the 36th 

Annual Student Research Conference in Business/Finance Group at XX University with my research 

paper on the Repeal and Aftermath of Glass-Steagall Act in American Finance from late December 

2009 to April 2010. My painstaking effort in identification of my research topic, authoring of the 

research paper, a ten-minute presentation, and oral defense was finally rewarded by the First Prize in 

late April 2010. This experience remains crucial for me in the following four aspects. Firstly, I have 

greatly strengthened my research ability and research methodology, the problem-based learning, the 

efficient retrieval of academic literature for my own research purpose. Secondly, in authoring and 

improving my research paper, I become quite familiar with the language, style and formality of good 

academic writing, while I have been challenged to visualize my thinking with clear, logical and lucid 

writing in English. Thirdly, in the presentation and oral defense, I have learned to argue successfully 
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for a stand and for a case, and to respond to the challenges of my viewpoint in an academic fashion, 

and to enliven the presentation of my research paper with passion, articulate speech, body language 

and appropriate carriage in delivery. Finally, while greatly enhancing my interpersonal skills, I also 

learn to solicit feedbacks and suggestions of my classmates, to defer to the expertise of my 

professors, and to effect agreeable communications and the best result possible against cultural 

subtleties.  

Now back in China to continue my senior year in XX University since May 2010, I am further 

enriched in my academic expertise with my volunteer involvements in the 2010 Qinghai Yushu 

Earthquake and my internship in China Merchants Bank at Hefei City in the summer vacation of 

2010, I continue to feel the vital importance of Finance and its social implications in China. Together 

with the enormous potential and needs for financial experts in the future, I am thus motivated all the 

more to seek a MSc Finance & Investment to better prepare me for my future career in Finance. 

后记   

对 Real 的采访是通过网络完成的，或许因为未曾谋面，一开始我们双方都有些拘谨。然而，

时间的确是可以拉近距离的。采访将近尾声时，这个叫 Real 的大男孩越发自信起来，他说自

己远期的职业规划还是要回到校园搞学术。而二个多小时的采访，也使我眼前渐渐勾勒出一个

比同龄男孩来得成熟，外向积极、视线宽广、想法实际，擅长交流与分析的 Real 的形象。搞

学术？也许吧，尽管很难把“学术”这个字眼和给我感觉实际应用能力很强的 Real 联系在一

起。但“不拘一格降人才”，正如高中时的 Real 虽然没被录取自己计划的专业，但机遇为他

打开了另一扇门，成就了他今天的留学梦。谁又知道 Real 今天的梦想又将带他走上另一条什

么样风景的路呢？重要的是，追梦，才是 CD 人共有的特征。因为，每一个 CD 人都明白，机

遇从来不在终点等待，而是埋藏在寻找梦想的旅途上。 
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用积累与坚持叩开 Vandy 的大门--访亦苇 

访谈时间：2011，5 月 23 

地点/方式：五道口金码大厦，Starbucks Cafe/面谈 

访谈对象：亦苇 

编委：isn 

前言   

在访问之前，为了更好地准备这次采访，我先向亦苇索要了背景信息以便届时可以更有侧重的

问出有意义的问题。当我得到这份背景资料时，我震惊了。亦苇的本科背景并不如其他 Vandy

的大牛们的背景那样夺目，并且相当自信的在北美也仅仅申请了三家大学，却可以如此高命中

率地得到 Vandy 的录取。这样奇怪的申请在 CD 并不多见。我相信亦苇一定具备了某种极强

的 soft skill，从而敲开了 Vandy 的大门。 

访谈对象背景介绍   

本科毕业学校/时间：北京某语言类大学 

本科专业：国际经济与贸易 

GPA 成绩：（请填写百分制，如有可能请加上专业排名）87/100 国内 3.85/4.0 国外交换成绩 

出国考试成绩：GMAT：740+4.5  TOEFL：106(R28/L26/S24/W28)  IELTS：7.5 (R9/L8/S7/W6) 

工作年限：在校生 

供职行业：在校生 

Soft skills： 

1.实习：国内：国家机关，外资银行，证券公司；国外：世界五百强  

2. 美国交换一年 

3.发表论文一篇 

4.奥运会志愿者，学校社团学生会工作 

申请专业和申请院校   

美国方向：1.WUSTL, MSF; 2.Vanderbilt, MSF; 3.Clarmont McKenna College, MAF  

录取情况：Vanderbilt; MSF 

奖学金情况：No 

最后选择的学校/专业：Vanderbilt, MSF 

所选择的学校研究生期间花费：学费，4.5w 美金；生活费 1.5w 美金 

未来目标：尽量留美工作  

成功申请人谈申请   
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关于选校 

1、为什么选择出国读商科研究生？为什么选择这个专业？ 

从小时候开始就受父母影响想出国走走，我很小的时候开始父亲便开始教我英语。中学又是读

的外语类中学，学校校友出了当时很有名的哈佛女孩，于是就从小就对去美国学习充满了向往。

大二时正好有一个出国交流的机会，于是我便到美国交换了一年。回国以后发现这个交流过程

很有意义，觉得中国的商科教育和美国还是有一定的差距，于是决定去美国读商科。尽管中国

大学和美国大学在专业教学质量差距在逐渐缩小，但在职业教育这方面，美国人的商科硕士一

年至两年的职业培养要比中国强上许多。而正这是我所欠缺和希望提高的部分，所以我想出国

读商科提高我自身的综合能力。 

2、为什么选择你所申请的这些学校？ 

这和我自己的申请战略有关系，美国我申请的学校全部是冲刺的学校。对于选学校和项目来说，

首先我只想申请金融学专业。第二，我考虑了学校的排名和知名度。第三，由于我本科的金融

专业知识不是很扎实，并且希望尽可能提高自己的职业素养，我很看重这个项目的课程设置和

学校的就业服务。之所以申请了 WUSTL 这个偏重数理的项目也是因为我自身有一位学姐在那

里就读给了我一些信心，但后来才知道我的学姐之前有过北美数学建模比赛的经历，所以可能

在择校方面，当初选择WUSTL这点是有一些对项目的不了解导致的失误。我特别推荐Clarmont 

McKenna College 的 MAF 项目，因为这个项目的就业率非常之高达到了 95%，而且 placement

都非常好。项目很小，虽然课程偏文，但是对学校对就业的态度十分认真，是一个对学生十分

负责地小而精的项目。而选择 Vandy 是因为这是美国除了 MIT, Princeton 这两所极其注重本科

背景难的学校外，我最有可能申请到的 tier 1 学校。  

关于申请流程与申请文书准备 

1、主要通过什么渠道了解关于申请的各项信息的？  

第一个也是最重要的就是网络，比如学校的官方网站，所以我也建议找中介的同学不要过分的

依赖中介的信息，要去学校的官方看看到底哪所学校是你所想要的，哪所学校最适合你，官网

上的信息往往是最准确的，只有自己做过 research 对这个学校和项目有所了解，才能更好的进

行之后的申请工作。第二点就是 CD 上的校友答疑贴，他们会用国人特别的视角提供中国人特

别关心的几个信息要点。第三点信息来源就是我在美国的朋友和老师，询问他们知道不知道这

个学校或者项目，或者他们能不能提供一些这些项目和学校在美国更客观的信息，如果他们知

道那么就说明这个项目是有知名度的，是能够被美国人认可的。大家一起准备出国的朋友也可

以在这时和你一起共同讨论，分享信息。同时另一点我要提醒大家的是，当你看到一些论坛上

并不准确的或负面的信息时，要知道网络是个充斥各种人和信息的地方，信息有真有假，要培

养自己的推断和辨别能力，去求证核实这些信息，以免给自己带来不好的后果。 

2、你的申请时间是如何安排的？ 

大二 5 月份托福 

大三 7 月份新东方 GMAT 培训,同时始搜寻资料（包括搜寻 CD 与官网的信息），八月开始写

中文版本的 Essay（之后找朋友改 Essay，然后翻译 Essay，这是一个 long-term 的过程） 
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大三 8 月份 GMAT 考试 

大三 9 月考雅思。十月份开始联系推荐信 

3、你是如何完成申请 Essay 写作的？（自己写？找人看？和朋友讨论？找老外修改？有什么窍门

呢？（比如关于文书的逻辑结构和内容亮点的选择）能否使用一些具体的 essay 题目来说明？ 

八月份我先写的是 3000 字的中文版本 essay，而这个 essay 其实主要是指 PS，因为这个 PS 是

每个学校都会有的区别不大的文章，主要表达你自己对大学这几年的总结、对未来的打算、还

有你对所申请项目的理解，所以我先准备的是这种 essay。我九月份翻译成英文，十月份和十

一月份让我的朋友们看我的中文版 ps 以及 essay 并让他们给我提出意见。最初翻译出来的那个

版本，虽然非常详细，但是过于冗长，很难让人抓住重点，申请的文书很重要一点就是“make 

every word count”于是我借鉴一个已经被名校录取的英国朋友的文章结构进行修改，同时又寻

找了 100 多篇优秀 ps 和 essay 来参考，学习他们的写作套路和语言。这个过程中，我几乎每天

都会把自己新修改出来的文书交给不同的朋友看，听取他们的意见。已经出国或者和我一起准

备出国的同学主要和他们讨论对项目的理解，和以前自己实习单位认识的同事挖掘自己身上的

亮点以及职业发展的写作，而国外朋友主要请他们修改语言和结构安排。关于每个学校不一样

的 essay，例如 Vandy 的第二篇 essay 就是让你介绍你将来能怎样对学校做出贡献，最初对于

这个题目我没有很多想法。这个时候我找到了在国外做过访问学者的老师，和她一起头脑风暴，

先列了几个符合我背景但是比较普通的要点，后来自己再不断思考挖掘找出一些更加有深度值

得展示的地方。我认为写这种 essay 的技巧就是尝试和朋友交流找出几个点去支撑这篇 essay

的主题，然后将自己曾经的经历和将来的理想结合起来让他们看到你的 potential。总的来说，

essay is all about how and what to present，大家要尽力挖掘自己的 profile，找出自己闪光点，好

好包装自己。 

4、简历（Resume）写作的一些体会？比如内容的取舍，描述等。 

简历和 PS 准备得很像，就是自己按照以前写简历的 tips 做好后再找别人的改。我参考过一些

我所申请学校的简历模板，我自己认为根据这个模板做一些调整，对申请会有帮助。 

5、Personal Statement（PS）准备的一些体会？（如果有 PS） 

大体准备得方法我就像我之前提过的一样，这里我的建议是一定不能自己闷头准备，而是要找

大家帮忙，出主意。自己闭门造车出来的 ps，往往不及你的朋友和老师帮助你修改出来的 ps

要有内容。 

6、你在申请中是如何选择推荐人的？这样选择推荐的出发点？如何与推荐人沟通？ 

我自己觉得上课的硕士教育在注重专业教学的同时也很注重学生的职业教育。我所申情地学校

都要求两封推荐信，所以我的两位推荐人分别找的是我们学校的老师，主要介绍我学校里面的

学习和学校社团活动；和实习单位的领导，主要介绍我实习的情况。确定完后推荐人后，自己

草拟推荐信内容，再让他们确认。在找实习单位的推荐人时，尽管职位越大越好，但也要找和

你有过直接接触的人，然后找些关系与职称最合适的老师。这些推荐人和我的关系也都非常不

错，所以沟通起来也很方便。 
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7、如何准备面试（Interview）的？ 

我是电话面试，首先我就是在网上搜索之前面试的面经。然后就是找今年在我面试之前面过的

朋友准备，最后找几个差不多时候面试的同学一起 mock interview，互相练习。面试前几个晚

上有时间的话，会给在美国的同学打电话，找讲英文的感觉。也会去一些所申请学校学生自己

建立的网站或者 BLOG，从上面获取一些更 insider 的信息，在面试的时候和面试官沟通的时

候可以体现你对这个学校很有 passion 做了很多 research。同时，面试所表现出来的个人特点要

和之前文书和简历所体现你的个人特点保持一致，这是你自己认为你自己最突出最出色的地方，

要不断给他们强调这样一个印象，不能是前面一直强调自己 leadership 很强，但是后来却强调

另一点，最好统一强调一点。另外根据我在美国交流的经验，如果视频面试和 face to face 面试

一定要注意穿正装，这是国外的商业文化，休闲的着装可能给别人留下你不重视这次面试的印

象。面试之后，要在 24 小时内，给你的面试官写 thank you letter,如果你认为你当时有哪个问

题没有回答好，也可以在邮件里再给出更好的答案。 

8、你对实习的见解？（实习是否必要？实习在申请中能起到的作用，实习单位和职位的选择？） 

我认为实习还是很有必要的，尽管实习比较累，但是实习是很有价值的。一是可以通过实习找

到自己在这个行业真正喜欢的职业方向是什么，然后很直接的一点是可以找到非常合适的推荐

人，三也是认识很多行业内的朋友，也可以给你提出关于选校的观点比如这个学校回国如何，

第四是实习和书本的知识不一样，可以学到更多更实用的东西。在实习单位和职位之间选择的

话，尽管我没有遇到过，我会选择实习单位，因为无论是找工作还是出国申请学校，一些大公

司的实习经历更能给人 impressive 的感觉，并且这些大公司也会有相对成熟的实习项目，尽管

有时候去一些新成立的公司或者小公司可能会有更多的机会，但这个风险太大，并且写到简历

上的效果并没有大公司那么直接那么有效。 

9、你觉得整个申请流程里面最难的是哪一个部分？为什么？ 

和很多申请者相比，我本科学校名气不算大，并且我又是国贸专业的本科，在学术上不太扎实。

但是木已成舟，这些都是无法改变的。唯一可以做的是，在这样一个环境中突出自己，并且发

挥自己的相对优势，多做一些实习和社会工作，到不同的国家学习、工作和生活，不断的充实

和丰富自己，在申请过程中也注意扬长避短。 

10、等待结果的那段时间怎么合理利用？ 

当时的心态其实比较淡定，尽管圣诞前就有拒信来，但并没有很焦急。因为将来我很具体专注

于传媒行业的研究，于是我找了一个广告公司研究员这样一个和金融业差别很大的实习来了解

这个行业。同时，申请的过程中也发现自己有很多专业知识上的欠缺，这段时间抽时间看看专

业书，或者准备 CFA 考试，都是很好的安排。 

11、在申请过程中，如何与学校 follow up？有什么技巧、经验和教训吗？ 

我只有 clarmont 尝试过 follow up，因为结果还没有出来又正当圣诞，结果催来了一封拒信。

所以这里可能如果我两个考试考得再高一些，也许有面试的机会。根据我的经验，选校一定要

早并且要仔细。CMC 是有 priority round 的，我没有注意，所以说申请和查找资料要趁早。 
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12、在总体申请 package 准备上，请分享一些经验？ 

主要的经验就是像之前说的，从一开始的过程就要尽量找到和自己一块儿申请的好朋友，在这

个过程中尽可能的让你身边有过申请经历或者你认为对你有帮助的人和你讨论如何选校、制作

申请材料。因为作为第一次申请的人来说，我们很难知道什么是好什么是不好，所以更需要找

有经验的朋友来帮你参考对比。然后 email 发送的时候一定要注意是否对方可以收到你的 email

附件和内容。我记得因为我一个推荐人的邮箱系统屏蔽了所有国外邮箱发来的邮件，在申请过

程中耽误了不少时间。所以可能有些通知无法收到会耽误许多很重要的信息。这些一定要事先

去尝试了解。 

申请过后总结的一些经验教训 

1、你推荐（特别是想要申请你这个学校和专业的）申请人把申请的主要精力放在哪个环节？为什

么呢？ 

首先我认为要把一定精力放在实习上，最好能找一些可以学到东西的大公司的核心业务部门，

一方面让自己了解金融行业，另一方面提高自己的综合能力。第二，就是一定要早准备，让别

人去帮助你，并且自己多做 research，不要因为你的信息不够而耽误你的申请（就像我申请

Clarmont 时因为没有注意到提前轮而错失了机会）。第三，就是分散你的风险，可以英国和美

国你喜欢的学校都申请。第四，一定要把自己的优势给发挥出来。特别对于语言类学校的同学

来说，GMAT 和 TOEFL 考试是我们的优势，在这两部分大家认真准备的话，一般都能够取得

一个很好的分数。因为在申请结束之前，如果有告诉你这个分数够用了是很不准确的，没人能

够在结果出来之前说多少分够用，good enough is never good enough。这也是我今年特别遗憾的

一点，GMAT 和 TOEFL 没有花力气去准备，出来的成绩不算特别亮眼，如果成绩能够再高一

些，说不定会有更好的可能性。 

2、你如果有机会再做一次申请的话，有什么地方会和现在做的不同？怎么不同？为什么？ 

如果再有一次机会的话，我会提前多做一些 research，比如 CMC 那个 priority round，我之所以

没有机会面试和录取，很大程度也是因为我并不知道有这样一轮，并且如果再提高一下标准化

考试的成绩，这样我申请的结果也可能就会有不同。 

3、你觉得大家，或者你自己在完成申请之前有对申请的理解有什么误区吗？为什么会产生这样的

误区？你对未来想要申请你这个专业或者学校的同学们有什么建议吗？ 

首先就是申请者要确认自己是否适合和喜欢这个专业和行业，而不能盲目跟风。比如很多同学

都说自己要去投行，大家可以通过实习多了解整个金融行业和商业社会，了解了各个工作有什

么样的特点以及对能力的要求，可能你会找到自己更喜欢的职业道路，对于选择学校、专业和

项目也是如此。另外一点，其实美国的招聘过程和国内很不一样，绝大部分招聘都是 campus 

recruitment，我自己大概看了 10 多所学校的 placement report，通过学校的组织的活动找到工作

的至少都在 50%以上，而像在中国大家自己投简历找工作的方式大概只占 20%不到，所以特

别对于国际学生来讲，其实很大程度上你将来能找到什么样的工作，和你项目的 career service

有很大的关系。现在有一些排名很好的学校，但是 career service 做的不是很好，这里有一个 trade 

off 大家要好好衡量。 
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后记   

通过短短得一次面谈我对亦苇本人有了更深层次的了解，面谈前的疑问也通通有了答案。我认

为是亦苇自己长达四年的积累和准备让他在自己的 soft skill 有了质的飞跃，我能想象出亦苇在

面试时是如何结合自身经历和知识侃侃而谈的。亦苇在面谈中不经意间和我提到了他的偶像乔

布斯，他的一句话曾经震撼过亦苇:“把生命中做过的事，都积累起来。”我想这一句话，以

及亦苇的经历也同样震撼你我。 
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一条充满未知的明确之路 

访谈时间：2011 年 6 月 1 日，4:00 P.M. 

地点/方式：武汉群光广场 星巴克 

访谈对象：fanfanrat（以下简称小 fan 同学） 

编委：maudemink 

前言   

在“六一”喧闹炎热的下午，我终于见到了这位被访谈者，瘦瘦高高的个子，白净的皮肤，夹

着黑框眼镜，简单的 T 恤。说起话来语速不快，轻声细气，但是会边想边说，力求对我的每

个问题回答地尽量客观和准确。 

在访谈过程中，我们不止一次停下来讨论他对未来职业的考虑和规划，因为这实际上才是我们

在申请学校过程中最关键和核心的问题，各种文书材料的准备或许繁琐复杂，但是就如同我们

后来在访谈中总结的一样，如何认识自己、总结过去、规划未来以及尽可能按照计划坚持下来，

并不断在申请过程中对自己的想法、做法进行修改，这或许才是从有想法出国读书、到下定决

心考 GMAT、TOEFL、到准备各种材料、到网申等等一系列过程中最重要的经历和宝贵财富。

然后，从当拿到通知书的时候，我们深深吸一口气，整理好行装，开始另一段充满未知之数的

旅程，而前进的方向却一直清晰明确的摆在我们的眼前。 

背景介绍：被访谈者的录取专业是物流（Master Of Business Logistics Engineering），这个专业

与他的本科专业是一致的。在他所被录取的学校 OSU（俄亥俄州立大学）里，该专业归类为

工科（在 2012 年的 US NEWS 物流专业排名中，OSU 排名第七位），所以申请程序和材料相

对商科会略有不同。申请者不用准备 essay，准备的文书材料主要包括：简历、个人陈述和推

荐信。在后面的访谈中会加以详细介绍。 

访谈对象背景介绍   

本科毕业学校/时间：中南财经政法大学，2011 年 7 月 

本科专业：物流管理 

GPA 成绩：85-86 (GPA 3.4)，排名不是十分靠前（个人估计 100 名左右） 

出国考试成绩：GMAT 700(Q50 V34 AWA4.0)；TOEFL 103 (R28 L29 S22 W24) 

工作年限：在校生 

供职行业：无 

Soft skills： 

1. 课外活动：2009 年报名、2010 年暑期参加 AIESEC（某 NGO）组织的在印度的公益活动，

主要内容包括：参与准备当地某一大型会议、给当地小孩子代课（用英语，充分说明印度
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小孩英语确实很牛）、为维护当地妇女权益散发宣传单等。 

注：关于 AIESEC 这个组织，在华科是有分支机构的，在武汉有兴趣的同学可以咨询。 

2. 专业研究：因专业学习需要，学校组织的课题研究，并通过该项目明确了自己对该专业的

研究方向和学习重点。 

3. 其他实践：大学期间曾组织室友在寝室模拟超市经营及相关物流管理。 

4. 证照方面：通过英语 4 级（但没参加 6 级考试）、自学 C 语言但参加计算机二级考试 

申请专业和申请院校   

被访问者一共申请了 5 所美国大学，1 所英国大学，申请专业均为物流专业。申请的学校分别

为：IUB（综排 17）、WUSTL（综排 18）、OSU（综排 23）、UMD（综排 46）、UTD（综

排 49）；Cranfield（英国） 

录取及奖学金情况：OSU（无奖学金）、UMD（无奖学金）、UTD（50% waive + $3000）、
Cranfield 

最后选择的学校/专业：OSU，Master Of Business Logistics Engineering 

所选择的学校研究生期间花费：学费，5 万美元/年，学时；15 个月，共计学费：约 6 万美元；

生活费：预估 2-3 万美元。研究生期间总共花费：预计 8-9 万美元 

未来目标：短期目标：在当地找到实习机会，然后争取在当地找到工作，积累几年的海外工作

经验；中期目标：回国工作并可能进一步参加 MBA 的学习 

其他：一是通过参加 NGO 组织的社团活动，锻炼及提高了与人沟通的能力，增长见识，积累

的一定的社会经验。通过参加专业课题研究，进一步了解了自己在专业研究方面存在的不足，

明确了今后专业研究的方向和学习重点。 

成功申请人谈申请   

关于选校 

1、为什么选择出国读商科研究生？为什么选择这个专业？ 

第一，增长见识，开阔视野，丰富经历；第二，积累海外工作经验 

2、为什么选择你所申请的这些学校？（选校最终决定因素有哪些？） 

以下因素根据被访问者的参考程度由大到小为： 

第一，专业排名和声望。OSU 的物流专业在 2012 年 US NEWS 排名中位列第七，无疑是被录

取学校中专业排名最靠前的。 
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第二，课程设置。在经过仔细研究以后，被访者认为 OSU 的课程设置更偏向理工类，课程内

容包括：运筹学、编程、离散系统等等。而其他的学校更看重理论，比较务虚。 

第三，地理位置。从地理位置上，UMD 位置比 OSU 好，但考虑到物流专业受地理位置影响较

少（个人认为），所以最后还是选择 OSU。 

第四，课程长短。UMD 课程时长 9 个月，OSU 课程时长 15 个月，但两者学费一样贵。 

关于申请流程与申请文书准备 

1、主要通过什么渠道了解关于申请的各项信息的？  

主要参考的信息渠道：第一，各高校官方官网；第二，CD 论坛；第三，US NEWS 排名。录

取后又针对性地看了一些 OSU 的信息。 

2、你的申请时间是如何安排的？ 

2009 年 10 月，GMAT 考试（准备了约 2 个月）；2010 年 9 月，TOEFL 考试（真正准备只有

20 天，但大二开始背单词等准备工作），2010 年 9-10 月底，准备文书（包括简历、个人陈述、

推荐信等），材料都是自己准备的。 

3、你是如何完成申请 Essay 写作的？ 

申请物流专业研究生不需要 essay。 

4、简历（Resume）写作的一些体会？比如内容的取舍，描述等。 

简历的写法：把大一至大四所有参加的学习、社团活动等内容列一个大清单。比如：大一，做

了 XX 事，大二，做了 XX 事……等。其目的主要是体现申请者的专业知识、人格健全、实践

活动丰富等。篇幅大概在一页纸左右。 

5、Personal Statement（PS）准备的一些体会？ 

PS 是对简历中提到的若干闪光点进行细化，突出不同方面的亮点，所以一定要注重细节、数

据、实例，不能泛泛而谈。比如，不能简单说我在 XX 时候 XX 单位实习过，而是要说你做了

哪些事情，其中有一些什么样的经历，得到了什么经验或者启发，对专业的学习认识如何等等。

没有数据的支撑的，就选自己或周围人的经历和实例进行描述，从学术、领导力、沟通能力、

组织能力等方面，每个方面举 1-2 个例子。 

格式上，不同学校对字数、行距、字体有不同要求，要严格按照学校要求做。 

形式上，每说一个方面，先用一句话总结。然后用细节描述，尽可能生动。内容最好是真实的，

或者事后再去做做。 
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6、你在申请中是如何选择推荐人的？这样选择推荐的出发点？如何与推荐人沟通？ 

由于是在校生，推荐人共选择了 3 位，均是学校老师，2 位是专业课教授，1 位是系主任。学

校老师都很好，提出要求一般都愿意帮忙，但推荐信要自己写，并且注意 3 封信不要雷同（这

一点上被访问者很细心的提醒说，他在做推荐信事，推荐人对被推荐者的称呼都是不同的）。 

7、如何准备面试（Interview）的？ 

申请的学校中，只有英国那所是通过电话进行过面试。虽然实现看了很多面经，但是没做其他

过多的准备，面试过程也比较紧张。问题问的都比较简单，专业知识、实习经历等等 3 个左右

的问题，然后还是录取了小 fan 同学。 

8、你对实习的见解？（实习是否必要？实习在申请中能起到的作用，实习单位和职位的选择？） 

小 fan 同学认为，实习的在申请学校过程中的作用未必有多大，但是肯定不能没有。如果没有

实习经历，校方或许会认为申请者对专业重视不够，或者缺乏基本的实践经验等。 

9、你觉得整个申请流程里面最难的是哪一个部分？为什么？ 

尽早决定，下定决心，步步实施。申请学校实际上是人生规划、职业规划的一部分，一旦决定

要出国留学，就要下定决心，提前准备，背单词也好、上培训班也好、准备 GMAT 和 TOEFL

考试也好，择校择专业、申请学校、准备材料等等，其实都和个人对未来的规划、自身的定位

等密切相关，认真思考一下，对自己申请学校及未来发展都有所裨益。 

10、等待结果的那段时间怎么合理利用？ 

小 fan 同学认为自己浪费掉了。应该要补充一下专业知识、强化一下英语或者学习数学、出去

旅游等等都不错。 

11、在申请过程中，如何与学校 follow up？有什么技巧、经验和教训吗？ 

跟学校保持联系很重要，比如，邮寄出资料以后，可以发邮件跟校方提醒一下等等。 

12、在总体申请 package 准备上，请分享一些经验？ 

在整个申请过程中，一直有一帮朋友在一起讨论和互相帮助。比如，在撰写简历、PS 的过程

中，首先会自己草拟初稿，然后自己修改个 3-4 遍，最后会与同学朋友相互交换修改，大家在

一起讨论，提出修改意见（语法错误、句子顺序、突出的重点等等）。在这个不断讨论、修改

的过程中，收获很多。所以在可能的情况下，建议聚集一群同学朋友在一起合作，相互帮助，

效果会很好。没有条件的人，通过论坛等形式，也能向一些有经验的人学习。 

申请过后总结的一些经验教训 
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1、你推荐（特别是想要申请你这个学校和专业的）申请人把申请的主要精力放在哪个环节？为什

么呢？ 

小 fan 同学在申请过程中是比较顺利的，真正的经验或者教训都算不上，只是建议大家早做决

定，不要犹豫，持续准备，坚持到底。 

2、你如果有机会再做一次申请的话，有什么地方会和现在做的不同？怎么不同？为什么？ 

想把 GMAT 再考高一点儿，大学参加社会活动再多丰富点儿。 

3、你觉得大家，或者你自己在完成申请之前有对申请的理解有什么误区吗？为什么会产生这样的

误区？你对未来想要申请你这个专业或者学校的同学们有什么建议吗？ 

在申请学校之前，对 OSU 或者物流专业都没怎么研究，也谈不上误解。录取之后陆续看过一

些学校相关的信息，觉得 OSU 对中国学生比较友好，不会有什么歧视。OSU 的商学院是准一

流的，GMAT 的中值一般在 680-690。学校还是比较倾向有丰富背景的学生，一般录取的学生

都有实习经历或者一年左右的工作经验。 

其实整个访谈过程中，不仅仅是对访谈者的提问，很多时候也是笔者自己在寻求某种答案。到

底为什么我们要出去读商科？我们想要的是什么？我们该怎么去争取我们的未来？虽然说到

了笔者工作六年的年纪，似乎再大谈特谈理想有些不靠谱，但我还是很佩服现在学生对未来尽

管不成熟但也很认真的思考。有两次我会问到小 fan 同学关于职业生涯打算的时候，小 fan 同

学并没有立即回答，而是埋下头思考了 10-15 秒之后，再把想法告诉我。这时我才开始意识到，

对一个还没完全毕业的男生来讲，有些问题会不会提得太尖锐。比如“为什么几年海外工作经

验对你很重要，为什么你会觉得在海外工作几年以后回国就会变得很不一样”、“关于对物流

行业的某个认识，是你自己的想法还是学这个专业的同学的共识”等等。出乎意外的是，小 fan

同学都有认真回答。决定出国留学是一个不简单的过程，无论对谁，都是一种考验，一场经历，

一个选择和一条充满未知之数的旅程，但是我相信，大家看见的绝不止是一个学校，一间教室

和一节课堂，而是路程前面灿烂明亮、充满希望和回味的理想之地。 

 



2011 商科 Master 成功申请人访谈 

以梦想之名扬帆远航——Rudder26 工科转商科的完美蜕变 

www.ChaseDream.com  44 

以梦想之名扬帆远航——Rudder26 工科转商科的完美蜕变 

访谈时间：2011 年 5 月 29 日星期日下午 1 点半-4 点 

地点/方式：网络 QQ 打字采访+skype 语音 

访谈对象：Rudder26 

编委： vivianxiong(小白熊) 

前言   

记得去年的七月，我从 CD 看到了《2010 年商科研究生成功申请人访谈》，里面的每篇文章

都给我留下了深刻的印象，我如拾珍宝一样，每当备考疲惫的时候就会打开它看看，从中获得

一些力量一些温暖再而继续投入到备考的状态中。申请一路走来，从 CD 上获得了太多太多，

当我看到 2011 年访谈录报名时，我毫无犹豫的决定加入进来，这次访谈也正好给我提供了一

次回报 CD 的机会。更是非常有幸的接到访问 Rudder26 的任务。在采访他之前，我也做了些

相关的功课，对 Rudder26 有了个初步的了解，但是更多的是对他的疑问，是什么让一个工科

男生投入商科的怀抱，是什么让他选择了 Marketing 作为人生新的里程碑，他对未来的人生规

划又是怎么样的呢？看过这篇文章后，这些问题的答案将一一得到揭晓，希望能帮助此刻正在

迷茫的你们！ 

访谈对象背景介绍   

本科毕业学校/时间：非 211 工科类院校/2010  

本科专业：纺织工程，纺织品设计方向 

GPA 成绩：83.5,28/224 

出国考试成绩：GMAT 710+5；TOEFL 102(23,28,24,27) 

工作年限：8 个月 

供职行业：咨询 

Softskills： 

比如各种执照，有亮点的社团 NGO（非政府组织）活动或者自认为是加分项的项目，可

以简明扼要描述不能量化的亮点。 

1. 丰富的名企实习经验，丰富市场调研，数据处理经验; 

2. 创立过市级，校级社团，带领团队赚得丰厚收入，组织，规划能力强，团队意识佳 

申请专业和申请院校   

USC 学校 Communication Management, Marketing Communication Track 专业 

录取情况：Ad: USC, Bentley, Hofstra, IIT；  Rej: UGA 
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奖学金情况：N/A 

最后选择的学校/专业：USC/Communication Management 

所选择的学校研究生期间花费：学费，小于 5 万美金；生活费 2 万美金 

未来目标：必须能留下来工作 

成功申请人谈申请   

关于选校 

1、为什么选择出国读商科研究生？（尤其是在已经工作的情况下？）为什么选择这个专业？（是

属于转专业么?纺织→Communication Management） 

其实在很早之前就有此想法，但是一直搁浅了，真正决定出国是在大四的时候。 

最初动机：自己在大三创业的时候遇到一个平台问题。自己未来的规划是想创业的，而自己本

科所学的纺织工程专业，这个行业的普遍利润比较低，前景也觉得并不是特别好。希望能有一

个专业的转换。那么就有两种方法：一个是工作（难度会大些）；二是出国。于是出国的想法

就形成了。 

总得来说出国的原因有四个： 

1 从小电影中熏陶出的美国梦。2 了解世界上最先进的商业理念 3 是喜欢西方开放的文化和教

育体系 4.平台（专业转换，朋友圈，一个纵向的跳跃），也希望出国读书尽量申到好的学校。

5.如果留下来，为了将来下一代的教育 

对于自己选 marketing 专业的原因。 

一开始自己就有创业的规划，三十岁希望能创业，这只能是一个大致的规划。如果想创业，那

么一个成功的创业者必须具备几个方面的素质，当时就将自己的目标往回退，看需要具备哪些

能力。一个很好的企业家首先应该是一个很好的 sales，二是他懂 marketing,三是懂 finance 或

accounting，这让我确定了我想申请商科。但是由于本科是工科的背景，根本上一点商科的背

景都没有，课都没有上过，只是说有些相关的经历。一开始就面临如何选专业。但是考虑到自

己要选这个专业的话，还会涉及到该如何写文书，该怎么样将自己的经历与这个专业联系起来。

那这么看来.finance 和 accounting 就被自己排除掉了，而且自己当时时间也特别的紧，已经到 9

月份了，也难有时间去补充这些经历背景。于是初步定在了 marketing 上面。 

之所以选 marketing，主要是这两方面：一是 marketing 的门槛并不是特别高 二是结合自己的

经历和强项，自己有很多类似 marketing 的经历可以将他们串联起来运用到今后的文书写作过

程中。 

2、为什么你择校和选择项目的时候不直接考虑北美的 MBA 项目呢？ 
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这个原因比较简单。我的工作经验本身就不多，申请的时候基本是 0 工作经验，而且 MBA 就

像结婚一样(道德层面而言)，一生中希望只读一次，希望把最好的留给名校 top 的 MBA。结合

自己的长期规划来说，希望通过一段工作经历后，在有充足的准备与条件下去申请 top 的 MBA

项目。 

3、为什么选择你所申请的这些学校？（选校最终决定因素有哪些？） 

学校共申了 7 所，但是最后两个学校材料不全，自己也没有去弄。 

申请学校的几个因素： 

最看重的：location(商科不是特别顶尖的学校的话，地理位置太重要了)，比如在中国，上海的

工作机会就会非常的多，像某些偏远地区的大学是 211 大学，但是机会远没有大城市（如上海，

深圳）的非 211 学校机会多。 

其次是学校身的知名度（fame），除了 top 的学校外，fame 在简历这块很占优势，能够使自己

的教育背景成为简历的亮点  

三是 Network,根据自身的经历，人脉的因素很大，其实很多时候，自己有心的结识些优秀的人，

在公司的内部推荐中的作用会凸显出来，很多公司在校园招聘中只是单纯的 marketing ,并不是

真正的招聘员工。  

四是学费问题，自己现在比较看重，希望能在读书的时候尽可能少花些父母的钱。， 

五是中国学生比例，希望自己尽量的浸泡在国外的环境中，感觉太多中国人就像英语角一样。 

六是课程的长短，自己也会考虑下，课程的长短预示着在美国的时间，1-2 年时间比较好，不

会特别的紧，有找工作的时间，比较有弹性。 

七是课程的实用性。  根据不同的专业，这个因素的影响会不同 

说到这里，我特别想说下关于自己 USC 申请方面的事情，我就觉得自己的背景特别的适合 USC，

在写的东西的过程中就觉得自己的经历特别能搭配这个学校。这个学校是一个实践性比较强的

大学。推荐信有 6 份（USC），尽了所有努力，做了深入的了解，将自己的经历融入 PS 里面

去。要让招生办得人看到你有足够的热情，足够的 commitment.很想去这个学校，当然必须要

有足够的实力。申请的过程中要做到你觉得不能再努力不过，做到极致。 

其他学校的申请信息： 

其实从学校的选择可以看出，自己非常注重学校的地理位置。 
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IIT:觉得名声有些不太好了，但是该学校的 Finance 不错，但是 Marketing 不是很强 

Hofstra,:在长岛离 NY 还是有些远 

Bentley：拿到的通知书比较早，偏分析类，地理位置也不错，找工作机会不错。但在 USC 来

了以后。排名不是很高，而且地理位置也不是市中心，波士顿高校云集，竞争也太激烈了。 

关于申请流程与申请文书准备 

1、主要通过什么渠道了解关于申请的各项信息的？ 

1）我的申请并不是完全 DIY，找的是咨询公司，这些咨询公司里的咨询师大多是名校的在校

学生组成的一个小 team，他们在整个申请的过程中是会从美国人的观点里，帮自己去选择学

校，指引 essay 以及 PS 写作以及最后的语言修改，但所有写作材料还是得自己写 

2）比较直接的方式：官方的网站，具体的课程介绍，学费，学校的联系方式，deadline 等信

息都会在官网上。 

3）找学校当地的学生，他们有一手信息，通常在 CD 上的搜学校的名称或专业主题,找到相关

的人录取的帖子(如大家求背景的时候),PM（personal message）他，问别人东西 

4）通过网络 google  百度 ,搜一些学校的信息，找到相应的人， 

5）另外一种方法，托福无老师说中国联合学生会，搜到相应人的方法（自己未尝试过，但似

乎比较好，大家都应该比较热心帮助）http://www.ibtsat.com/archives/867  

6）CD 的相应信息，但是有一个问题，CD 的信息由一个人发起，可能有些片面，有些人根本

没有去过那个学校，有时候只是会根据自己搜集到的二手资料进行些整合，是一些非官方的，

偏主观性的观点，有些误导性。 

7）找学校的人去问，或者发信给小蜜，比如：USC 的 writing sample 中，由于最初自己不知

道学校是要怎么样的东西，于是直接写信问小蜜，在 email 中可以将自己的思路问问小蜜，小

蜜说 WS 的材料中我们更看重你 how to write, 所以知道这点后，我就有了写这个材料的思路，

而不局限于交一封新闻稿（要求中的举例项） 

总之，获取信息最重要就是要找那个切入点，即找到 key person，尽量少些转换的过程，可以

减少信息的变质。 

2、你的申请时间是如何安排的？  

大体安排：考试（大半年）-选校-准备材料（ps,essay，简历，writing sample） 
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学校申请时间都是压线给的，12 月 1 日 bentley-IIT-hosfra-2 月 1 日 UGA-2 月 15USC 

1 月 15temple depaul 之前弄完。但是由于材料没有齐所以没有结果。 

1)考试时间花的比较久：大半年。 

一开始以为自己英文功底还挺好的，结果花了大半年的时间解决 GT 考试，不过最终考到了 71

族。 

T 和 G 的考试时间交替着：10 年 11 月份到 11 年的 8 月底 

T 共三次 10 年 11 月第一次 11 年 6 月第二次 11 年 8 月第三次  G 共三次 10 年 5 月一战 七

月二战 八月三战准备考试的那段时间，正值大四毕业之际，学习中一点氛围也没有，大家都

在忙于各种聚会，我一个人在学校附近租了间房子，房子环境也很差，每天起早贪黑的复习，

大四那年我过得非常的低调，很单调的生活。 

Rudder26 考 G 的那些事儿： 

https://forum.chasedream.com/GMAT_Preparation/thread-478602-1-1.html 

2) 申请材料的制作——2010 年 9 月开始启动 

申请这块时间压缩得很紧，考试一完后，申请的战线是两边奔波的（工作+申请），10 年九月

份的时候半个月左右，我敲定选校。 

十月份，根据 deadline，最早提交的网申是 Bentley，对于这个学校，我是分块解决问题，先解

决 PS，把前几个学校的 PS 当做练兵，前五所的 PS 在 1 月份的时候差不多写完。 

Bentley 的时候把推荐信也给写完了。后来又补充了些。 

推荐信 共 6 封，12 月 1 日之前两封， 1 月 1 至 15 两封， 1 月 15 至 2 月 15 两封 ，对于我

来说，每个学校的材料都是一所所学校来，每一篇都写得很精致。 

中间穿插找工作：虽然大四很多时候都花在考试上面，但是经过考试的历练，对我之后的英语

各方面的能力有很大提高，T 提高英语语言，G 是思维的提高。至少在找工作中，英语这块不

会有问题，比较直观的体会就是某著名英语培训机构，考完托福出来上 100 后,该机构就让我

面试去了并录用我了。想告诉大家的是，这些考试带给了我们痛苦的同时，不仅能带来美国的

门槛，也是对自己今后就业的一个技能和工具，这算是对大家准备考试中的一个很好的鼓舞。 

相关的 Tips： 
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a.对于英语基础好的人，能早解决考试问题，早些解决。 

b.推荐信中的内容是对 PS 的补充，放在 PS 后写比较好）。 

c. 学校的成绩单，对于 GPA 看过去不是很华丽的那种，可以再网上查下 GPA 的算法，有各

种改进法，做出 GPA 的 certification，在教务处盖成绩单的章，再将自己的成绩排名证明拿到

学院去盖章（学院的老师比较好说话），搞个专业排名。 

3、你是如何完成申请 Essay 写作的？（自己写？找人看？和朋友讨论？找老外修改？）有什么窍

门呢？（比如关于文书的逻辑结构和内容亮点的选择）能否使用一些具体的 essay 题目来说明？(有

什么印象非常深刻的题目？思路怎么形成?) 

首先我是从怎么去写考虑的。 

我大体上的一个逻辑链。其实大多数的题目并不是很难。比如 Why school /program 这类题目

实质上是和 career goal 有关的。那为什么会有这个 career goal，是因为你有对此 goal 的兴趣以

及你拥有的实力（包括你的思考、academic、activity 和 sociability 的各种经历 ），那么用这

几点去打包激发你的 career goal，因此由于你的 career goal 让你选择了这个学校和项目本身。

这就是我写作的一个逻辑思路。 

在整体写法上，我是以一个时间序列写的，一般来说我会从我高中做了些什么事情开始，好像

已经简单具备该学校该项目的一个素质了，然后会挑选大学的一个活动（大学活动很多，挑些

重点的写），那么这个活动会写得很细，通过这些的文字描写，一方面发现自己在这方面的天

赋，另一方面也有些缺陷需补足，比如 professional 方面需要用实习补充和 academic 上面需要

学习些理论知识进行完善，在后面再写出我怎么从 professional 和 academic 上面补足自己的不

足，怎么努力的，最后结合下我的 career goal（简单写下），最后加上自己对这个学校的理解，

那么就能在一篇文章中说明自己又有目标又有对学校的理解，因此能在今后的学习与工作中，

为学校做出一些 commitment。那么最后整篇 essay 就能形成了。 

内容上，有一点很重要，就是要挖掘自己身上的东西，将高中到申请时候的所有经历都用中文

罗列起来（这个时候我会做出一个分类，哪些内容会出现在推荐信中，哪些内容会出现在 PS

中，哪些会出现在 essay 中，哪些会体现在简历中），我会大概心里有个数，有重点的将各个

部分表达在不同的环节中。 

对于刚开始接触文书写作的申请者，有什么意见和建议？ 

写作内容要充实丰满，表达上要尽量的显得专业合理。 

比如我写我的 marketing ，写得越细越好，比较 detail。用数字举例,做一件事情将它尽量的量

化。 
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对于 industry 的比较专业的见解。在我写 PS 整体的时候都有一个很好的思路。（4P 理论），

比如我要做一个促销活动，一开始我会分消费者的类别，第二步,我的目标用户是哪些，我自

己的定位是什么，通过 research， 我会针对我的目标用户以及定位进行宣传。将 marketing 的

4P 理论结合在自己的写作中，体现到自己的专业性。 

请问你的优势时什么，劣势呢？你在申请中是如何选校并扬长避短的？（给工科转商科学生一

个很好的建议） 

对于在 PS 写作中， 

劣势：无任何商科背景与经验，比起商科的学生，我缺少这方面的 foundation. 

优势：也在于劣势方面，我有学工科的基础，在看待同一问题上面，我能从不同的角度看待并

解决问题，而且我知道哪些产业如何，我可以说，我有工科背景，加上商科的管理的背景，那

么我就能够成为 well-arounded 的人了,这样的话我就会很好说明自己为什么想学商科了，体现

出自己的独一无二，这样一个独特的点能够给学校带来 contribution。 

若有中介，如何看待中介问题。若是 DIY，有什么经验与大家分享。 

找中介之前，我会考虑这样一个问题，我所想申到的学校我的中介能否为我申到。我找的是一

家留学咨询机构，这家咨询机构全部都是由有一批海外背景的在读学生组成的，我想他们既然

能够申到这个学校，那么多少上对这个学校是有一定理解的。二是，据我对中介这个行业的理

解，有的中介老师一个人带得学生多达 60 个人，那么可想而知一个老师花在一个学生上的时

间是非常的有限的。如果大家的时间充裕的话，DIY 是最好的选择，很多人在写文书时，碰到

的一个难点就是如何从学校的角度来挖掘自己，表达自己，规划自己，呈现自己，其实自己逼

下自己，都是可以做到的。 

但是若大家时间不是很充裕，找咨询公司其实也是不错的选择。但是一般这样的咨询公司也存

在一定的问题，由于他们大多都是名校的在校生，有时写文章的切入点的 level 非常的高，可

能觉得我们的经历都很一般，挖掘不出来，在沟通上有些难理解，但是呢，在思维交流的过程

中，我会慢慢理解他们的理念。我会多尝试和他们沟通，将自己的想法和他们反复磨合，最终

能得到双方满意的文章。 

4、简历（Resume）写作的一些体会？比如内容的取舍，描述等。 

简历方面，并不只是留学申请中的单独一块，它是一个非常重要的环节。就像我之前所说，所

有的 package 都是互相影响互相支持的。刚开始的时候，你将你所有的经历都呈现出来。就像

去药店买药，这么多药，你要挑能治疗到关键的药，那么必然会先从包装盒的简要介绍中看该

药是否能够治疗你的病，假设那些 admission office 的人就是买药的人，我们就是那些药，简

历就是我们的功效介绍，重要性可想而知。简历要凸显出很大的相关性。简历和 PS 的关系上

来说，我认为 PS 是简历的扩充和补充。 



2011 商科 Master 成功申请人访谈 

以梦想之名扬帆远航——Rudder26 工科转商科的完美蜕变 

www.ChaseDream.com  51 

比如在内容上，我的实习经历都会写进去，但是学校的经历由于太多，因此我只是挑了重点写

在简历中，其他的我会体现在 PS 中。 

在这里，我将我实习经历在简历中的写法具体的说下（以 marketing 中的促销活动为例） 

宏观上的把握，你的目标-你的过程-实际结果 

第一步, 我的目标，在淡季能够卖出毛毯 

第二部分, 过程，我们通过 research,宣传后（这个描写非常的重要） 

第三部分, 我们获得了一个怎样的结果（用数字，越 detail 越好） 

然后把这三个阶段各用一句话就可以了。 

Tip：在实习经历中体现出比较 professional 的东西，但是在学生活动中可以体现下你的

leadership(实习过程中可能很难拥有的)和 teamwork。这样就可以用不同的方面体现出自己不同

的能力，整个人在简历中也会显得丰满不少了。 

5、Personal Statement（PS）准备的一些体会？（如果有 PS） 

PS 和 Essay 差不多，关键如何呈现出自己。 

将自己的材料准备出来-将简历中未呈现的东西更 detail 中的表现出来，怎样把这些点滴传递出

来。PS 中一定要突出自己的 passion 和 professional 的地方。 

在写 PS 中，我经常会遇到字数过多的情况，这时候第三方的意见还是很重要的，在文章中要

有一定的取舍，将重要的部分留下来，突出重点的写。再是注意语言方面的表达。 

6、你在申请中是如何选择推荐人的？这样选择推荐的出发点？如何与推荐人沟通？有何建议? 

我的推荐信的人选安排： 

1）从学术上： 

院长-因为他比较有权威，体现自己的学术能力。 

老师-最好是有出国访问经历的老师，我觉得可以从她的角度评论我能够符合老美的口味，也

体现出我的主动性。我在她课堂上表现出的 leadership(group 讨论中) ，经常找她沟通，将自己

的想法与计划一一说出，让他们从一个对美国教育有一定了解的人的角度觉得我是很适合美国

的学习与生活的。 

2）从工作中： 
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校园活动中认识的一个创业人（有过很强的职业背景）：从他的角度体现 leadership 和 problem 

solving 的能力 

实习公司 1 的 head：体现我的 marketing research 的能力 

实习公司 2 的 head：主要体现我的 communication 以及语言的能力 

实习公司 3 的 head: 再次强调自己的 marketing 的能力 

我在 PS，essay，简历中没有体现的内容，会分到我的几个推荐信中去。 

7、如何准备面试（Interview）的？心得体会？ 

我的项目中没有面试，所以面试方面没有啥经验。 

8、你对实习的见解？（实习是否必要？实习在申请中能起到的作用，实习单位和职位的选择？） 

对于申请实习上有什么心得与建议?(看你的 BG 实习背景很丰富)两次的实习经历你最大的收获是

什么？  

我对于实习方面的见解。首先，我觉得心态很重要。大家要在找实习的时候不要有为了出国而

找实习的想法，而是为了今后长远的工作着想，为了自己有更大的提升而实习的一种心态，在

目标性上眼光更长远些。 

实习的必要性：实习在找工作中很必要，那么把留学加进来的话，实习更是有必要。 

在我看来，国外很多只认识中国很 TOP 的学校，那么对于更多普通学校的学生来说，如果你

拥有在很牛公司的实习经历，这些比较牛公司的实习就像一个牌子一样。学校就会因为这些大

公司而更快的认识到你，所以对于大部分人来说是很重要的。 

个人觉得，实习的 Title 比工作内容重要。除了上面描述的一点理由之外，因为对于大家来说

实习的事情都差不多，那么在这样的前提下，谁的实习公司的 Title 比较大就比较有优势。去

了好公司，可能你所做的事情很打杂，但是在这个过程中，你可以看到别人的工作，你能了解

到工作的流程，那么你可以把你看到的一些东西运用到自己的经历中（当然在一定范围之类），

那么这样就比较好的说服力。 

我主要是通过投简历找工作。当我在一家一家世界 500 强的 fame 很好的公司实习过后，这份

实习经历对我后来找实习的帮助特别的大，让我有机会获得其他很多大公司的面试机会，也弥

补了我的较为普通的本科学校的背景。  

实习在申请中的地位是毋庸置疑的，你的 ps、简历中都会涉及到实习这块，那么你需要做的

就是怎样将自己的实习内容呈现出来与学校的口味契合。再者实习对自己提升也是有帮助的。

最后，据我在国外同学的了解，老外是非常重视实习的，对自己将来也是非常有帮助的。老外

在招人的时候，非常注意你是不是 fit 他的口味，比如说你在实习当中的 title，那么你能为这

个公司能够带来什么。从你的实习经历中，可以体现出你具备的能力。 
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9、你觉得整个申请流程里面最难的是哪一个部分？为什么？ 

最难部分是整个 PS 和 essay 中的一个组织 ，以及挑选相应的内容呈现出来。这里需要一个第

三方能给些建议，结合自己的经历挑选出来。 

前期的呈现，也要对学校做足够的 research。 

10、等待结果的那段时间怎么合理利用？ 

我将这段等待的时间都花在了工作上面。本科前三年觉得自己都荒废了不少，所以现在要加紧

的努力才行，积累工作经验，树立职业心态，获得思维能力和工作能力的提高，所以一直都是

Keep moving on 的精神状态，同时也想赚些钱 

Tips:多读一些专业方面的书，条件允许的情况下找一个实习的工作来充实自己。也可以抽空

旅游，以后工作后可能旅游的机会就不是很多了。 

11、在申请过程中，如何与学校 follow up？有什么技巧、经验和教训吗？ 

这一点我没有怎么做。因为我申请的学校还相对少与简单。 

Tip:但是有别人的经验，我觉得还不错，可以引用下，比如申请 Rochester 的同学，它的申请

时间是比较早的，但是出结果的时间是非常晚的，那么这段时间你可以找到一家实习并依然保

持专业的学习和感悟，定期将自己的实习体会和感悟（如 marketing 的 research）发给学校的招

生办的小蜜，定期的沟通交流也可以让学校对你有更多的印象。这点是从网络上看到的。也不

知道效果如何，但是有心得朋友可以试着尝试下。 

12、在总体申请 package 准备上，请分享一些经验？ 

个人觉得申请要尽量的早，申请的准备也是一个长期的过程，每个阶段都很重要，最好从大一

大二就开始着手准备，比如保持良好的 GPA，多参加一些课外活动，大二有可能做一些 leader

的职务，寒暑假多些实习，大三专心准备考试并保持专业课，大四专心申请也可以实习，闲暇

时间做些自己比较喜欢的事情。  

申请过后总结的一些经验教训 

1、你推荐（特别是想要申请你这个学校和专业的）申请人把申请的主要精力放在哪个环节？为什

么呢？ 

其实，在我看来每个阶段都很重要，因为在每个阶段上你所涉及到的重点都不一样，那么你所

应对的策略就不一样。但是一定要有一个长远的 plan。在大一大二尽量多可能的参加学生活动，

保持 GPA，大三的时候完成语言考试。 

申请在我看来可以分为两大块，一个是准备阶段，即输入的过程，像成绩的准备，实习，学生

活动的准备，再一个是输出的过程。每个阶段都要重视，尽量不要显得太仓促。 
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2、你如果有机会再做一次申请的话，有什么地方会和现在做的不同？怎么不同？为什么？ 

这次申请有个最大的遗憾就是没有尝试冲刺一些更好的项目。一是时间上的问题，毕业后才把

GT 收关），为了申请找实习和工作，时间非常的紧张，不能很好的 balance ；二是 marketing

本身项目，前 100 的学校就 5、6 所，能选择的范围很少。三是信心不足，很多学校不敢去尝

试，像 rocherster 和西北的 IMC，所以申得学校不多。 

如果有机会再做一次申请的话，我会尝试申更好的学校。 

比如西北大学的 IMC，要求有工作经验，但是群里面有个朋友就是应届生但申到了(虽然那哥

哥背景很强大)。 

Tip:如果大家时间充裕财力充足，可以试着多申请些学校。因为国外的评判标准是很活的，也

许你的背景看起来不是那么牛，但实际上是很对学校口味的。 

3、你觉得大家，或者你自己在完成申请之前有对申请的理解有什么误区吗？为什么会产生这样的

误区？你对未来想要申请你这个专业或者学校的同学们有什么建议吗？ 

误区：大家容易产生两个极端。一是对自己的实力不够，把自己贬得过低（容易被定位贴和中

介吓到）。二是一些觉得成绩足够论（指成绩不是太理想但觉得足够的）。个人觉得其实成绩

在考试中就是一个门槛，不是说要考得多高，但成绩不够在申请时候会有种窒息的感觉，不管

你 package 多好，还是不能脱颖而出。成绩尽量往 G700T100（71 族靠齐）现在有些学校对口

语也有要求。 

很大一个原因是因为信息的不对称。大家在找信息的时候一定要找到一个 key person，这样能

最直接的解决问题。 

建议： 

Marketing 的学生在成绩保证的情况下，多找些大公司的实习，结合 USC 的话，找到自己适合

的点，比如我的专业是 Communication Management，这个专业是对语言要求很高的，因此在

挖掘材料方面要突出自己语言方面的能力。 

其他问题补充： 

1、对自己未来的一个规划？（职业定位及时间安排）你说你要留下来工作,why?  

将来是有回国创业的打算。自己想找一个 industry 去做。创业是要寻找一个团队做，对于自己

来说可能做不了比较 technical 的东西，给自己在团队中的定位就是 marketing 方面的东西。 

对于自己的今后职业规划，通过自己在咨询公司的工作中发现自己比较想做 consulting(咨询)

方面的工作，咨询公司对思维的紧密和逻辑考量要求是非常高的。在做 consulting 的过程中，

你会接触到不同层面的客户以及不同行业的客户。在这样的一个过程中，自己就会对一些行业
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有一定的了解，那么这样对自己的定位也随之会清晰很多。所以，对于我未来也希望在

consulting 里面工作。之后，我希望我能读一个 top 的 MBA 的项目，现在是一个知识经济的

时代，现在创业需要更多的背景支持的。在 30 岁左右能够创业。 

2、申请的这条路你收获了什么，放弃了什么？申请的路上有什么特别的事情？想感谢的人？有什

么特别喜欢的话？ 

获得了很重要的一个技能就是——英语方面的综合提高，这在无论是出国申请还是在找实习的

过程中都有很大的帮助。另一方面就是在备战 GMAT 考试中思维方式上的一个收获，这让我

在现在处理问题的时候能够更加的顾全大局，办事效率提高很多。最后一点就是自己变得越来

越有韧性，更多的坚持，在面对困难上更能沉得下心。 

比较遗憾的地方就是我错过了毕业的那段与大家相聚的时光，因为在毕业聚会期间整个人都开

始投入在考试中。 

最想感谢的人，首先是家人对我在物质与精神上的支持，还有我的女友，虽然我们之间也波折

不断，但是她始终对我都不离不弃，一直鼓励着我，最后就是在 CD 上认识的一群朋友，在群

里面，大家一起奋斗的时候，信息共享沟通交流，为了共同的梦想而奋斗。 

我自己是一个非常相信信念的人，在出国的路上，我从来没有放弃的念头，记得考试的那段时

间，我一个人在学校那备考，不管环境再恶劣，也没有放弃过对自己出国的这个信念。 

3、怎么与 CD 结缘的？觉得 CD 最吸引你的地方是什么呢？在 CD 上常发帖组织讨论么？为什么

报名参加这次活动？ 

和 CD 的最初相识是因为 GMAT 的机经而认识，之后我将它纳入了收藏夹，只要有空就会打

开看看，慢慢的每天上 CD 成为了我生活中的一部分一个习惯，在 CD 中能让我找到一种出国

的环境，虽然是隔着网络。但在这里，有着同一种想法的人在一起分享交流讨论，你会有种安

全感，心很定的感觉。 

之所以报名参加这次活动，首先出于本身来说，我个人是一个比较喜欢 share 的人，在走了这

段路后，我想将自己的这段经历告诉更多的人，希望将我走过的弯路能让后面的人能够引以为

戒，帮到更多的人。而且在这个看似输出的过程中，其实也是一个输入的过程，也能够对自己

的这段路做一个很好的回顾与总结，更能够认识一些新的朋友。还有一点就是因为这是对 CD

的一个感恩回馈，在 CD 上收获了这么多东西，是时候将自己的这段经历与更多人一起分享了。 

后记——from Rudder26   

和 vivian 这次合作是意料之外的过程，意料之内的成功，我们靠一双眼睛，一双耳朵，一张嘴

以及一双手这样没有逻辑的器官组合完成了两个人的访谈，很惊险，很刺激，很满意；感谢

CD 给予这样一个沟通采访的平台，感谢 vivian 的精心准备和辛勤工作，也希望访谈的内容能

给 2012 的勇士们给予鼓励和信心，记住，梦想只因奋斗而更美丽！ 
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后记的后记——from vivianxiong   

采访结束后，我的心久久不能平静，虽然没有亲自的见到他，但从两个半小时他那热情洋溢的

叙述中，我仿佛看见了一个热心，执着、勇敢、目标明确的男孩儿，更是感叹着，就在即将踏

往美利坚路上的前夕，他还依旧在工作的岗位上忙碌充实着自己。因为有着明确的目标，并为

之不懈努力的信念，最终也让他收获了自己的梦想。就像他在访谈最后跟我分享的一句话一样，

快乐的秘密不是做自己喜欢做的事,而是去喜欢自己正在做的事。出国留学这条路是他自己选

择的，那么我在这里衷心的祝福他，能将这条路快乐的走下去，实现自己最初的创业梦想。

Rudder26,我看好你，加油！期待我们上海的相聚！ 

Sample Essay   

In a three to four page essay, respond to these questions: 

• How does advanced work in communication management relate to your career goals? 

• Why is the degree program at USC Annenberg School especially suited to your needs? 

“An enthusiastic future entrepreneur, a promising young professional, a diligent student, and an 

inspiring leader”—these are the words my associates, supervisor, professors, and peers often use to 

describe me. 

My first formal involvement in the marketing communication field dated from high school 

graduation. As the team leader of an Amway sales team, I came up with the idea of “experiential 

marketing” and used it to boost our sales. Our duty was to promote Amway’s new product: Queen 

Cookware. The listed price of a Queen Cookware set was about 4,000 RMB, which approximately 

equaled two months’ salary for a middle class family in Tianjin, China at the time I was in high 

school. On one hand, according to the interview we conducted among 20 potential customers, the 

customers’ largest concern was whether the cookware set was worth the price. On the other hand, we 

also found out that our target customers’ purchasing decision was easily influenced by opinion 

leaders. Therefore, we determined to hold an Amway Workshop in certain high or middle end 

residential districts to promote our products. We first launched a promotion campaign offering 

kitchen-cleaning services for RMB10 in the targeted residential districts to get access to potential 

customers and send them our invitations for our Amway workshop. We then introduced to them the 

advantages of the cookware, which could cook with little cooking oil as well as other flavorings but 

also retain more nutrients; the cookware is thus better and more cost-efficient for long-term usage. 

To help them further experience these advantages, we held cooking competitions among these guests. 

The event gave the participants (also known as the potential opinion leaders in this case) a chance to 

experience the high quality of the products in person. Finally, the champion of the competition 

would win a set of Queen Cookware; other participants and the audience would receive a discount if 

they bought our products. In the end, our methods tripled the sales of the Queen Cookware. This 

business experience not only provided me my tuition for my freshman year, but also gave me more 

understanding regarding the power of marketing communication in gaining new customers. This 

drove me to go deeper into marketing, especially marketing communication, both academically and 

professionally. 

The next example illustrates my ability to develop new markets and create opportunities for 

cooperation having united elite students from 9 different universities, I established the largest 

student-ran—Win-Win—in Tianjin in 2007. Our business was profitable until the end of 2008, when 

the financial crisis broke out worldwide; the company was influenced by the lack of sponsorship. 
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While preparing for my CET-4 test (the official English test for Chinese university students), I 

discovered a huge potential market and the possibility of a new sponsor. First of all, every Chinese 

college student must pass the test before graduation. Thus, there are needs for training program. 

Secondly, we discovered that several companies providing CET training program could not 

effectively reach out to college students due to their lack of connections with the universities and 

them not having on-campus offices. Luckily, our company had all the solutions. First, we reached an 

agreement with New-Oriental—the most popular training company—to have them acted as our 

business sponsor. As a part of our agreement, New-Oriental provided their teachers as the tutors for 

our events, and we offered them the on-campus site and facilities as well as the profit we earned 

from ticket sales in return. Then, we named the activity as “Ten Yuan（The ticket fees）lesson for 

New Oriental” (New Oriental lessons typically cost 150 RMB per lesson)and organized Group 

Buying in the campus forums and used viral marketing by sending messages through education 

system to promote the activity. Ultimately, more than 8,000 students participated in the activity, and 

we ended up earning 50,000 RMB while incurring only 4,000 in operation costs. From this 

experience, I realized that opportunity lies in the accurate evaluation of customers’ needs and the 

creative provision for such needs. 

This success not only brought me funds to manage my team (a student-run company called, 

"Win-Win Team"), but it also drove me to take a one-hour ride every workday to audit almost all the 

marketing courses at Nankai University -- the best university for marketing in Tianjin. I was 

specifically interested in courses related to marketing strategy and market promotion, such as 

“Advertising management,” “International promotional campaigns,” “Marketing Strategy” and 

“Distribution Management”. These courses allowed me to obtain a deeper appreciation of the 

importance of accurate marketing analysis. Besides, I actively discussed with the Nankai Students 

and worked with one group on writing the final paper of the Marketing Strategy Class to further 

practice my marketing knowledge though I would not get credits or any prizes in the class. 

Furthermore, due to my good foundation in statistics, I was able to absorb the statistical marketing 

knowledge, which is critical for conducting effective communication and marketing research. 

My excellent performance in both academic research and social practice helped me to win the 

internship opportunity at Veken, a leading domestic textile enterprise in Shanghai. I went on board 

during summer, which was the off-season in the textile industry. Although the company had 

launched a new product—a blanket which is very light and suitable for summer use in 

Shanghai—the company’s total sales did not benefit from the new product launch. I conducted an 

investigation among 65 retail stores and discovered the problem: the slogan of the campaign was 

“New product, New feeling”, which could be used to any new product. I came up with the new idea 

of “Summer Breeze”, which better defined the feature of the product and increased consumer appeal. 

Combining blue, green and white as the theme colors, I matched the theme of the marketing 

campaign with the visual dimension of the advertisements and made the product more eye-catching 

to consumers. To further boost the sales, I proposed a new product combination: to sell the blanket 

together with popular summertime products like sleeping mat and mosquito nets instead of the 

traditional bedding complementary products such as pillows and blankets. Furthermore, we sent 

100,000 DM(Direct mail) leaflets and cooperated with China Mobile to send 100,000 texts to 

customers in the targeted districts—the high or middle end residential districts. As a result, we 

created a legend, increasing the profits to 2 million and effectively doubling the average profit of the 

same period in previous years. I learned that Marketing is to let the consumers know, like and 

purchase the products. 
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The four stories are the exhibits of my effort and my dream: to set up my own domestic textile 

enterprise and build a prestigious domestic textile brand. My ambition also drives me to pursue 

advanced education of Marketing Communication program at the Annenberg School. 

To begin with, the well-designed curriculum of the program attracts me the most. From courses such 

as “Managing Communication”, “Audience Analysis”, “Evaluating Communication Needs”, 

“Strategic Communication Consulting”, I can not only learn how to manage communication that 

targets the customers but also communication that targets inside the company. What’s more, by 

studying with world class professors who possess rich research and industry experience, such as 

Manuel Castells, Andrea B. Hollingshead, Geoffrey Cowan, and Michael Cody, I can learn about the 

newest trends of the industry and the most advanced technology and tools of research. Combining 

business theory and practical projects, the program can lay for me a solid foundation of the 

communication knowledge and gain a wide exposure to different corporate practices. Furthermore, I 

appreciate the various events that Annenberg School arranges on a daily base for the students to meet 

the world class scholars and expand networking with people in the same field. Last but not least, the 

ideal location of USC will provide me more opportunities for jobs and long term career 

development. 

I believe my unique background will contribute to the program and my future achievement will 

become part of the treasure of USC too. 
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适合自己的就是最好的——Daisy 的金融之路 

访谈时间：2011.6.11 晚 

地点/方式：QQ 语音 

访谈对象：Daisy 

编委：Jenny1989 

前言   

在最初和 Daisy 交流的时候，也许是因为刚开始接触，当我得知她找的是中介，作为一个 DIY

申请者，经历过选校、自己写文书、网申等等一系列环节的我心中隐隐有些不屑。但是当我完

成了长达将近两个小时的访谈之后，我才惊讶的发现，这位女孩所展示出的是自己独立的一面，

并非完全依靠中介的力量，而是自己不断的探索，不断的尝试，并走向成功的。可以说，Daisy

是有效的利用了中介的优势，并且懂得很好的跟自身特点结合起来。在这个找中介完成申请依

然占主流的年代，Daisy 的经历也许更加值得借鉴参考。 

访谈对象背景介绍   

本科毕业学校/时间：中南财经政法大学 2011 年 7 月 

本科专业：投资学 

GPA 成绩：82 

出国考试成绩： GMAT 680（V32+Q49+AWA4.0）TOEFL 105（26+29+23+27） 

工作年限：在校生 

供职行业：银行、证券公司、企业（财务） 

Soft skills： 

院学生会秘书处秘书长&中国青年志愿者协会会员&校排球协会会员 

参加院、校舞蹈比赛并获得名次 

申请专业和申请院校：MSF 专业 

Brandeis Tulane Maryland Bentley Depaul Clark UIUC Case Sycrause Northeastern 

录取情况：Tulane Bentley Depaul Clark 

奖学金情况：无奖 

最后选择的学校/专业： Bentley MSF 

所选择的学校研究生期间花费：学费，23000 美金；生活费 22000 美金 

未来目标：在当地实习 or 工作 1-2 年后回国 

其他：曾到多个国家旅游；从 01 年初中起参加当地妇联“春苗”计划捐助一个同龄女生

上学直到 11 年大学毕业。 

成功申请人谈申请   
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关于选校 

1、为什么选择出国读商科研究生？为什么选择这个专业？ 

选择国外商科研究生，主观方面 Daisy 参加过许多国际夏令营，很早就培养了对国外教育方式

的向往，所以想要亲自去体验下国外的学习制度；其次，由于本身专业在国内竞争十分激烈，

从业人员学历普遍都比较高，所以必须具备丰富经验、丰富知识才可以立足。而国内现有状况

无法满足，所以使得 Daisy 想要出国去进一步学习拓展。 

选择 MSF 专业很大原因是由于对金融的浓厚兴趣，Daisy 坦言对投资无感，但对金融充满向往，

通过一定的调查研究，发现该专业未来发展前景在中国很好，机会很多，并打算以后从事大企

业财务和策划方面的工作。所以说，选择读 MSF 是对金融理论知识的沉淀，这和 Daisy 的未

来职业规划比较挂钩。 

2、为什么选择你所申请的这些学校？（选校最终决定因素有哪些？） 

Daisy 在杜兰和 Bentley 两个学校之间有过长久的纠结，咨询了很多人，问了中介，国外念书

的同学，以前国外的朋友以及外教等等。最终得出的结论是——地理位置最重要，Boston 是大

城市， Daisy 认为应该紧跟着大部队，“宁做凤尾不做鸡头”。如果选择相对不好的地方，定

位也会相对落后。 

其次是学校本身的课程设置问题，Bentley 采取小班制，Daisy 认为这样每个学生有更多机会跟

教授交流。并且 Bentley 的教授很负责，有更心思多跟同学交流沟通。 

再者学费方面，杜兰的学费贵，治安比较乱。但是中国学生比例低，难申请。Daisy 觉得这方

面不重要，因为要看个人，就算比例低，如果个人不愿意交流，很少跟其他人交往，只生活在

自己的小圈子里也照样会有很大的局限性。 

但是，杜兰的综排和专排都很诱人，课程设置也非常强悍，但难度较大，比较难留下工作。通

过搜索学校网站，Daisy 觉得有两个课程很吸引人，一个是组合投资模拟课程，通过选拔挑出

一定比例的学生，用几百万资金在证券市场进行实践操作，最终获得一定收益率；还有一个是

能源金融，该课程是强项，南方有很多能源企业会来招人。 

关于申请流程与申请文书准备 

1、主要通过什么渠道了解关于申请的各项信息的？  

主要是逛 CD，到各个学校的官方网站去看，还有时刻关注 US-News 排名。选校方面，Daisy

当时把各个学校的地点、排名、学费、GT 要求等等标出整理，对目标学校有了一个整体了解

后，再跟中介讨论。Daisy 特别强调，自己调查很重要，不能光听中介说的。一定要自己亲自

去看，亲自去了解。有些明显能在网页上找到的信息要自己去看，中介会提供一些看不到的东

西，但是有些明显的东西要自己去找，毕竟中介不一定能够提供最全面的信息。 

2、你的申请时间是如何安排的？ 
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2010.2  一战 T 

2010.6  GMAT 

2010.9  二战 T 

2010.10 底  选校完成（一个月） 

2010.11   中介完成推荐信和文书 

2010.12 中   完成全部学校的申请 

3、你是如何完成申请 Essay 写作的？（自己写？找人看？和朋友讨论？找老外修改？）有什么窍

门呢？（比如关于文书的逻辑结构和内容亮点的选择）能否使用一些具体的 essay 题目来说明？ 

文书写作方面，Daisy 的中介发了一个调查问卷，主要包括个人职业规划、出国留学对个人规

划的帮助、自己突出的优缺点、哪些优点能帮助留学计划、如何参加活动、个人能力方面。之

后中介还会打电话问细节，例如实习、参加活动等进行完善。中介写好了第一稿，Daisy 会自

己进行修改，并翻译给父母听，让他们提出要补充的意见。 

Daisy 认为，中介不会在文书的内容方面给太多建议，还是要自己去挖掘，把所以能想到的、

吸引国外学校的特点都写出来。要用例子说明问题，而不是单单表达观点。例如说特别热爱金

融，就要举例说自己进行实盘操作从中发现自己的兴趣等等。一定要搜刮以前所有的能想到的

事例，把它们跟你想要突出的亮点有效的结合在一起。 

4、简历（Resume）写作的一些体会？比如内容的取舍，描述等。 

Daisy 认为简历最重要的是抓重点，要突出说专业、主修课程，之前发表的论文等等。之后是

实习，一定要量化。比如在银行里接待了多少个客户，卖出了多少份理财产品，用数字来量化

成果。再后来才是其他的学校活动，以前做的项目，当时 Daisy 参加过创新杯，就要量化到多

少人参与、排名多少、分数多少等等。突出量化，才能突出自身的优点，也更能体现简历内容

的真实性。 

5、Personal Statement（PS）准备的一些体会？（如果有 PS） 

Daisy 当时没有准备 PS。 

6、你在申请中是如何选择推荐人的？这样选择推荐的出发点？如何与推荐人沟通？ 

Daisy 当时找了三个推荐人，两个学校老师，一个实习银行的行长。其中一个是教过课的老师，

可以突出学业方面的特点。另一个是班主任，负责学生会、校团委工作，可以体现社团活动突

出的一些特点。Daisy 认为要选择名气大的教授，或者找分数最高的那门课的老师，或论文课

题指导老师，这样更好找机会接触到这些老师，然后提出当推荐人。实习推荐信是 Daisy 借着

学校要交实习报告的机会，认识行长，让他了解自己的表现，从而当推荐人。 

7、如何准备面试（Interview）的？ 

Daisy 当时收到了杜兰和东北的面试。首先是去 CD 搜索面经，做了一个 PPT 文档，把每个问

题的标题标上，面试的时候可以边看要点。Daisy 当时都是电面，她提出时间上要特别引起注
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意。一是时差问题，第一次面试约了时间在半夜，精力相对更难集中，并且容易紧张。并且有

可能会耽误几分钟学校才打过来，不一定按时。二是分清楚美国的东部时间、西部时间、中部

时间。当时东北的面试搞错地区时间，晚了一个小时，等得十分焦心。所以一定要搞清楚时间，

最好跟对方确认，免得造成不必要的紧张和焦虑。 

8、你对实习的见解？（实习是否必要？实习在申请中能起到的作用，实习单位和职位的选择？） 

实习肯定是必要的。Daisy 认为作用有两方面，一个是对将来要选择专业的更深刻的了解。通

过实习来体会自己到底将来想在哪个单位工作。例如 Daisy 去了银行和证券实习后，才发现没

有兴趣，所以以后还是打算去企业。另一方面对申请本身所起到的作用。通过实习可以培养独

立处理问题的能力、如何面对单位领导，从中体现的素质和学到的东西，都可以在申请中呈现

给学校，让学校更加了解你是否适合这个专业。从申请角度来看，选择有名气的单位比较好，

毕竟大企业的体制更健全、完善，其中一些系统的培训在国外学校也更容易得到认可，并且在

简历上也更吸引眼球。 

9、你觉得整个申请流程里面最难的是哪一个部分？为什么？ 

Daisy 认为文书写作最难。文书的内容是要自己深度挖掘的，就好像要写个回忆录，把过去几

年所有做过的事情全部都翻出来，并且还要跟自己的未来职业挂上钩。通过回想这几年哪些是

有用的，哪些是需要努力的，对过去做一个相对性的总结，同时自己还可以发现一些不足的地

方，再去改正。但是思考这些问题一般是比较困难的，因为要从这些纷乱的事情找出能体现特

点的方面很不容易。Daisy 找到灵感的方式主要是，多跟别人交流，例如父母，朋友，同学等

比较了解自己的人，站在他们的角度来看可以提出一些自己不易察觉的特点。 

10、等待结果的那段时间怎么合理利用？ 

天天刷邮箱是必须的，天天上 CD 是必须的。多看看面试面经，其他人录取的经验，为学校面

试作准备。再看看学校网页，有进一步了解，到时候选校可以做出对比。因为学校网页有些信

息是实时更新的，比如杜兰后来要求做个视频。Daisy 认为自己在准备视频方面还是比较成功

的，当时她觉得如果光是一个人坐在那里说话，会显得非常单调。于是她去网上搜别人做的好

的视频，从中寻找灵感。Daisy 受到启发后，觉得要把自己之前参与的各种活动摆进来。当时

杜兰的题目是还有没有其他想让学校知道的。Daisy 制作的视频主要内容是讲自己在学生会办

的活动，把以前的照片视频传上去，把以前跳舞、弹琴、打排球的照片，甚至以前出去旅游的

照片加进去做成 PPT，然后自己后面配音，这样整个画面就比较丰富，有内容。Daisy 认为视

频这种方式比较有创意，有很多种手段去表达。如果学校没要求也可以发给学校看，争取多一

个机会让学校了解自己。 

11、在申请过程中，如何与学校 follow up？有什么技巧、经验和教训吗？ 

Daisy 和学校的联系主要是经常催结果，确认文件是否送到之类。她经常给小米打电话、发邮

件，不要找自己紧张或者口语不好等借口，因为打电话也是个锻炼自己口语的机会，不过事先

当然要准备好自己要问什么，练习一下，心里有底再打。除去一些特别拽的学校，一般学校小

米都会回复邮件。Daisy 认为，邮件或者电话里要把自己的问题讲清楚，学会使用礼貌用语。
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口气上要用请求语气，体现出诚恳。同时百度上也可以找到很多商务往来信件用语，以后也可

以用上。 

12、在总体申请 package 准备上，请分享一些经验？ 

Daisy 认为有个重要的小 Tip 就是列清单，里面写上学校名字，列下自己 package 寄了哪些东

西，后面再加上自己的地址和联系方式。这样一目了然，学校就可以清晰的看到寄了什么。并

且学校如果漏收了什么东西，如果没有清单找起来就比较麻烦。一旦把东西寄出去，就要马上

给学校发邮件，告知学校大概什么时间会到、单号是什么，请学校收到后回复之类。 

申请过后总结的一些经验教训 

1、你推荐（特别是想要申请你这个学校和专业的）申请人把申请的主要精力放在哪个环节？为什

么呢？ 

Daisy 推荐大家把精力放在自己大学四年的社会精力、学习精力上。文书再好，也要有内容；

简历再漂亮，也要有经历可写。实习经历要有，要是有国外交流经验更好，可以把人整个层次

都提高一级。例如 Daisy 两个同学都有交流经历，申请的时候比原有的基础上升了一个档次。

并且各种经历都是有用的，Daisy 也觉得老外比较注重志愿者的经历，很欣赏奉献社会、帮助

别人的人，所以文书、简历和面试都很有可能会涉及到志愿者问题。 

2、你如果有机会再做一次申请的话，有什么地方会和现在做的不同？怎么不同？为什么？ 

再考一次 GMAT。没上 730 分，感觉比较鸡肋。同时选校方面会再少选择一些，因为后来发

现有些学校没有太多了解就申请了，例如一些竞争激烈，需要工作经验，课程设置比较简单空

洞，或者对学校没兴趣等等，Daisy 认为这样挺浪费精力、时间和金钱的。所以选校之前还是

要对学校有一个整体上的了解，这样才能有针对性，也能减少无用功。还有要学会和学校 argue，

争取自己的机会。例如有人被学校拒绝了以后又跟学校 argue 争取最后成功了，当然这也是需

要勇气和智力的。 

3、你觉得大家，或者你自己在完成申请之前有对申请的理解有什么误区吗？为什么会产生这样的

误区？你对未来想要申请你这个专业或者学校的同学们有什么建议吗？ 

Daisy 认为最大的误区是排名方面的误区。她最早看学校时就想一定要去前 50 的学校，后来才

慢慢发现，50 名和 60 名、70 名的学校差很多吗？作为一个国际生，还是要去自己最适合的学

校，排名方面不需要太强求。其实，排名 30 之后的学校其实差不了不多。与其看学校排名不

如多看专业排名，这和未来就业是直接挂钩的。 

关于学校建议，Daisy 认为大家要对自己要有一个正确的定位，申请前一定要做足功课，不论

是否找中介，一定要自己定位准确，切忌道听途说。多问多看，多去学校网页看，或者直接发

邮件问学校，这样得到的信息比较准确。 

后记   
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结束了和 Daisy 的访谈，想起自己在采访之前到处在网上搜索和询问 Bentley 的综排专排不禁

莞尔一笑，的确，2011fall 申请已经走向尾声，现在看来，排名那些，真的有那么重要吗？Daisy

自信而又爽朗的笑声和从谈话中透露出的独立成熟的气息，我相信她已经找到了最适合自己的

选择，并且会朝这条路一直坚持着自己的脚步。 
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淡定帝的国贸转金融之路---有工作经验的人如何准备申请 

访谈时间：2011 年 6 月 10 日 

地点/方式：电话 

访谈对象：张扬 

编委：lilydenris 

前言   

有工作经验的“老”人和初出象牙塔的青涩少年有什么区别？当我放下手中的电话，这个问题

已经有了清晰的答案。有过一年工作经验的张学长在电话那一头一直都是淡定的，不论是手机

因为不明原因断线，还是说到申请中的选校、等待、最终拿到 OFFER 的心路历程，他的语气

一直都很平静，但在这份平静的背后我可以感觉到他对自己的留学生活和未来的目标已经有了

明确的规划。或许，这份淡定从容却又坚定的态度就是区分人是否成熟的界限吧。 

访谈对象背景介绍   

本科毕业学校/时间：北京师范大学/2009 年毕业 

本科专业：国际经济与贸易 

GPA 成绩：83/100，专业排名三十 

出国考试成绩：GMAT740（M:51 V:39）+5；TOEFL：102（29+22+24+27） 

工作年限：一年 

供职行业：银行业（招商银行） 

Soft skills：在大学期间参加过不少志愿者活动，曾经担任过学生会的部门主席，参加过“挑战

杯”的商业类比赛，拿了北京市的一等奖，可能最重要的还是工作经历和另外的一些实习经历。 

申请专业和申请院校   

WUSTL, Rochester, Vanderbilt, Brandeis, Case, Maryland, Northeastern, Syracuse, Pace, Denver 的

金融硕士 

录取情况： 

REJ：WUSTL, Rochester, Vanderbilt，Syracuse, Brandeis 

AD：Case, Maryland, Northeastern, Pace, Denver  

奖学金情况：Case ($4800), Pace ($3200) 

最后选择的学校/专业：Case 金融硕士 

所选择的学校研究生期间花费：学费 48000 美金；生活费 10000 美金左右 

未来目标：在当地工作几年后回国，不太希望再进银行工作，目标是到金融公司的工作，如果

有机会进投行当然更好，同时希望工作能和所学专业有关系 
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其他：在大四曾经到美国纽约进行交流学习，还在 Florida 的 Disney 乐园打工和进行工作培训

半年，虽然主要是进行销售工作，但是平时也会进行销售情况分析，看看哪种产品卖的好哪种

不好，和金融有一定关系。另外就是这段经历让我对当地的文化有了一定了解，Florida 当地

的居民都非常友好热情，我的英语水平也多少有了提高，这些都让我最终决定留学美国。最重

要的是它让我有更多的内容可以写在 PS 中，这样能发挥的地方就很多了。比如在 Brandeis 和

雪城的申请 essay 里都有一篇问你有没有跨文化交流的经历，我个人觉得有这方面的经历还是

有一定帮助的。 

成功申请人谈申请   

关于选校 

1、为什么选择出国读商科研究生？为什么选择这个专业？ 

因为我本科的时候也有报金融，但是当时录取的是国贸。大学的时候有想过要转专业，但是学

校规定同一个学院的专业不能转就只能上国贸的课，还好国贸的课也有一部分涉及金融，另外

在咨询公司实习的时候研究一些 CASE，会涉及到公司的重组之类的内容。而工作经历也让我

看到了实践中的金融，我觉得挺感兴趣的，就选择了这个专业。 

2、为什么选择你所申请的这些学校？（选校最终决定因素有哪些？） 

就我个人来说最看重的还是地理位置，因为希望毕业以后能在当地找到工作；第二看重的就是

学校在当地的名声，想找那种“当地一霸”（笑），因为一般美国人对当地以外的学校都不了

解，所以还是要找在当地名声响的学校就业比较容易。另外还会参考中国学生比例，不太希望

去中国学生太多的项目，比如马里兰大学我其实是很想去的，因为它在中国的名声很不错，但

是它今年录去了九十多个中国学生，这样在找工作的时候就等于还是和自己人竞争，还得拼命

刷成绩，本身也没有优势，找到实习和工作的概率就很低了；一般中国人多的项目班级里人数

也很多，这样老师根本没时间和学生交流；至于学费和生活费都是在拿到 AD 最后决定去哪个

学校的时候才考虑的，因为学校的学费其实相差并不太大。另外比较两个学校的时候我还会看

课程的设置，我因为不是金融专业出身，就不会选择太高深太专业的课程，而更喜欢偏向于实

用的技能。 

关于申请流程与申请文书准备 

1、主要通过什么渠道了解关于申请的各项信息的？  

 会上官方主页查看申请要求和课程设置，还有校友毕业以后的 LOCATION；Chasedream 论坛

在申请的时候也会上，但是只会参考上面的内容，因为论坛上很多信息都是道听途说来的，并

不准确，而且每个人看重的因素不同也不能盲目相信，最好还是持一个怀疑的态度再通过别的

渠道验证。我觉得 CD 主要还是给我们提供了一个交流的平台，让我们在各种信息中加深对学

校的了解。 

2、你的申请时间是如何安排的？ 
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 去年四月份辞职然后专心在家准备 GMAT 和 TOEFL，十月份的时候成绩都考出来了；期间

找了一家中介一起帮着搜集信息、选校、写 PS 和别的文书材料，十一月的时候继续完善文书

材料然后开始申请。 

3、你是如何完成申请 Essay 写作的？有什么窍门呢？能否使用一些具体的 essay 题目来说明？ 

我是先完成 PS 再根据不同学校题目写 essay 的，有很多学校的 essay 题目和 PS 相似，我就直

接上传 essay；那些不一样的我就把其中相关联的部分截取出来，改动一些里面的关联词、添

加一些内容，这样会比较方便。 

4、简历（Resume）写作的一些体会？比如内容的取舍，描述等。 

我觉得简历还是要自己做的，因为在内容的取舍上只有自己才知道哪些重要。我的简历做了两

页，第一页主要是我的工作和实习内容，这部分比较重要所以我放在第一页，这样学校如果来

不及看完影响也不大；第二页是我的教育背景和学生活动情况，比较次要。 

5、Personal Statement（PS）准备的一些体会？ 

因为我找了中介，第一版是中介帮我在提供信息的基础上写出的中文，我修改以后再翻译成英

文，然后再自己修改，最终版是找了一个美国人帮助修改语言，Native speaker 改出来的语言

读起来会顺很多。 

内容上主要还是突出自己与众不同的地方。比如学生会经历，申请人里面学生会主席一抓一大

把，而我只是一个小小的部长，这方面经历就不会给我太多加分。而我和大多数申请人最大的

不同在于我有工作经历，所以在 PS 里我会特别突出这一点，写一些我工作的内容和我工作里

学到的东西，以此来强调我选择金融的目的。 

6、你在申请中是如何选择推荐人的？这样选择推荐的出发点？如何与推荐人沟通？ 

我的推荐人有三位：一位是本科毕业论文的指导人，对我比较了解，可以体现我在本专业的学

习水平；第二位是教过我统计学的老师，因为中介说最好找一门和金融相关的课程老师，而我

这门课成绩又比较高，所以找他推荐，体现我对数字的敏感度和学习金融的潜力；第三位是我

工作银行的行长，主要体现我的工作能力。虽然当时要推荐信的时候已经辞职了，但我的行长

是个好领导，还是爽快地答应了当我的推荐人。 

7、如何准备面试（Interview）的？ 

其实我觉得拿到面试就说明学校已经很有可能录取你了，所以面试可以不用太紧张。我一共面

试了两家学校，CASE 和东北；在面试之前主要是在 CD 上搜一些新鲜“面经”，然后按照这

个思路准备一些问题，主要是比较宽泛的专业问题以及跟我 PS 里提到的有关工作经验的问题，

没有复习很细的专业知识。面试的时候放轻松，展示最真实的自己就好了；有可能的话最好选

择电话面试，这样就可以事先准备好答案提纲，考官提问的时候就可以灵活应对了。 

8、你对实习的见解？ 
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实习是很有必要的。一年的工作经验让我的职业规划更加清晰，会比较了解银行内部的分工、

各个部门的负责范围，如果让我再应聘的话我就知道自己想去哪个部门工作了。另外踏入社会

以后人会变成熟，知道怎样待人处事，对事物的看法和对人事关系的处理都会改变，人也会变

得沉稳一些，不会再年少气盛心浮气躁了。 

9、你觉得整个申请流程里面最难的是哪一个部分？为什么？ 

最难的一个是文书部分，因为你需要一遍一遍的解释自己，让学校的录取委员会能了解更多的

自己，而且在写 PS 的时候经常会把缺点写满一张纸都不够，而优点半张纸就写完了（笑），

在没有闪光点的情况下找出自己的优势，这种剖析自己的过程最痛苦。另外一个就是选校的时

候，学校的信息很多很繁杂，要从中筛选出正确真实的信息是一个非常劳心劳力的过程。 

10、等待结果的那段时间怎么合理利用？ 

等待结果的时候我比较平静，也没有天天刷邮箱等 AD 或者泡在 CD 里，因为申请工作已经完

毕，结果是不会因为着急而早来或者迟来的。我用这段时间准备了 CFA 的考试，前几天刚考

完。 

11、在申请过程中，如何与学校 follow up？有什么技巧、经验和教训吗？ 

因为我基本上是顺其自然的心态，所以并没有催促很多学校，发的几封邮件小米也是用官方的

“请耐心等待”答复的，没有什么太多经验可以分享。 

12、在总体申请 package 准备上，请分享一些经验？ 

在找不找中介这个问题上，我觉得找中介结果不一定会差。我找的这个中介还算比较负责，咨

询师也比较专业，所以说选中介的时候一定要找专业一些的。另外就是记得找中介以后还是要

记得申请还是自己的事，要看清自己的角色，不要过于依赖中介，什么事都靠他们，文书之类

的一定要自己看过自己改过才行。申请人和中介应当是友好合作的关系，如果要用中介，最好

把自己的信息毫无保留的告诉他们，因为毕竟我们的目的是尽量申到更好的学校。 

申请过后总结的一些经验教训 

1、你推荐（特别是想要申请你这个学校和专业的）申请人把申请的主要精力放在哪个环节？为什

么呢？ 

文书和选校。文书就相当于你的整体形象，而选校是决定你会把形象展示在谁的面前。我觉得

对于 GMAT 和托福的成绩不用太在意，达到申请的最低分数线就可以了，对软实力的提高才

是更重要的，这就包括增加自己的实习经历，好好打造文书内容了。 

2、你如果有机会再做一次申请的话，有什么地方会和现在做的不同？怎么不同？为什么？ 

我不会再找中介。这次找中介主要是因为申请的时间来不及了，如果时间来得及的话我会选择

DIY，这样可以接触到更多学校的信息，可以从更多的好学校好项目中挑选。我的选校表基本
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上是从中介开的选校目录里挑的，难免遗漏一些好学校。DIY 不仅让我更了解学校，也是提升

个人能力的重要途径。 

3、你觉得大家，或者你自己在完成申请之前有对申请的理解有什么误区吗？为什么会产生这样的

误区？你对未来想要申请你这个专业或者学校的同学们有什么建议吗？ 

一是对考试有一些误解，尤其是托福。在考托福之前我觉得托福很简单，但其实没那么容易的，

跟 GMAT 相比其实更难一些； 

二是对申请的准备时间预留的不够。申请之前以为时间一定是够用的，但是其实真正开始准备

各种文书的时候才发现真是费心费力，想抢十月第一轮其实是来不及的，所以建议大家还是早

作准备，最好八月份就能基本把文书弄好； 

三是申请时候的心态问题。申请只是生活的一部分，不是全部，所以在等录取结果的时候要调

整好心态，不用太焦虑。我刚申请完雪城一两个星期就等到了他家的拒信，当时中介也说不可

思议，但是后来在论坛上了解到也有很多被雪城录取的人背景并不如我好，所以我的心情还是

很平静的。录不录取很多时候是看运气和时机的，不要轻易否定自己。 

后记   

在短短的一个多小时中，我作为采访人收获良多。不管是辞掉工作专心备考和准备申请的决断

还是在准备和等待中的那份淡然和自信，张学长都让我忍不住叹服。这份淡定从容让我发现在

未来的申请之路中，一份良好的心态或许才是最重要的。我相信，他也将继续带着这份良好的

心态走上通向美利坚合众国的大道，并成功实现自己的梦想。 


